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Андрей Анатольевич, водитель маршрута № 6:
– Мне кажется, я с рождения знал, что буду водителем, 

ведь мне очень нравится то, чем я занимаюсь. Самое глав-
ное, желаю своим коллегам здоровья, а остальное – зара-
ботают сами. Терпеливых и порядочных пассажиров вам, 
пусть на дорогах горит только зеленый свет и автомобиль 
никогда не подводит. 

Владимир Викторович, водитель маршрута № 5:
– В своей профессии – 28 лет, и не думаю ее менять. Хоть 

работа водителя сложная, но мне нравится. Коллегам – ни 
гвоздя, ни жезла! Пусть ваш «железный конь» никогда не 
подводит вас. Здоровья, удачных поездок, ровных дорог и 
доброжелательных пассажиров!

Водители предприятия «Рус-КР»:
– У нас очень хорошие водители работают. Хорошо, если 

бы каждый автомобилист мог так сказать о своем коллеге. 
Желаем хороших дорог, здоровья и высоких зарплат. Пусть 
сотрудники ДПС, если и остановят нас, то просто улыбнутся 
и пожелают счастливого пути. С профессиональным празд-
ником вас и нас!

Сергей Анатольевич, водитель маршрута № 6:
– У меня вся жизнь за рулем. Как же можно не любить 

свою профессию?! Она приносит мне удовольствие и хоро-
ший заработок. Без нее мне бы совсем скучно было. Своим 
коллегам-водителям желаю крепкого здоровья и благосо-
стояния. Ни гвоздя, ни жезла! 

Алексей Александрович, водитель маршрута № 1:
– Я очень привязан к своему транспорту и работе. Для ме-

ня это больше, чем просто заработок. Скорее, увлечение, 
хобби. И не представляю, что когда-то буду работать где-то в 
другой отрасли. В моей профессии очень важно иметь опыт 
и специальное образование, потому что время не стоит на 
месте: все меняется, транспорт модернизируется. Пусть все 
мои коллеги будут в добром здравии и каждый их новый ра-
бочий день будет неповторим и удачен! Пусть не только в 
профессиональной сфере, но и вообще в жизни, все скла-
дывается замечательно! Не знайте поломок мотора, пусть 
будет полный бак и свободная дорога!

Владимир Владимирович, водитель маршрута № 1:
– В рядах водителей редко оказываются случайные  

люди. В эту профессию идут по призванию. У меня это жела-
ние возникло еще в детстве, потому что нравились разные 
механизмы, техника, мечтал управлять автомобилем. Так 
и сложилось. Желаю своим коллегам примерно проходить 
техосмотр, быть внимательными на дороге и всегда быть в 
хорошем настроении, а также любить, мечтать и путеше-
ствовать с ветерком, куда душа пожелает!

Андрей Сергеевич, водитель маршрута № 1:
– На нашем маршруте есть много ветеранов, которые от-

работали по 30 лет. Хотелось бы, чтобы условия для нашей 
работы только улучшались. Хоть и появились новые оста-
новки, но общественный туалет, к примеру, вообще не сы-
скать. Всем водителям я хочу пожелать каждый день добро-
го расположения духа, честных и порядочных пассажиров и 
всегда исправного транспорта!

Валерий Иванович, водитель маршрута № 1:
– На маршруте работаю уже больше 15 лет и повидал 

достаточно. Многим людям кажется, что эта профессия до-
вольно проста, но это не так. Каждый день нам приходится 
быть терпеливыми с пассажирами, которые зачастую мусо-
рят в салоне,  хамят нам. Необходимо быть бдительным во 
время движения, ведь дорожные условия порой не самые 
благоприятные. Я хочу пожелать своим коллегам – ровных 
дорог и ни гвоздя, ни жезла! Но самое главное – вежливых 
и воспитанных пассажиров. Давайте относится друг к дру-
гу с уважением!

Павел Сергеевич, водитель маршрута № 1:
– Пусть дорога всегда будет чистой и ровной, пусть на ней 

будет поменьше колдобин, пусть цены на топливо лишь сни-
жаются, а двигатель никогда не барахлит. Удачи на улицах 
нашего города, в родном гараже и на стоянке! Поздравляю 
с профессиональным праздником!

Ни гвоздя, ни жезла!

Подготовила Анастасия Чепелева. 
Фото автора.

Невозможно представить обычный будний день без них. Утром 
они привозят нас на работу, а вечером – домой. Порой они разоча-
ровывают нас или наоборот поднимают настроение добрым словом. 
Свой профессиональный праздник 29 октября отмечают водители. 

Редакция газеты также присоединяется 
ко всем поздравлениям. Пусть вам всегда 
будут открыты все дороги – без ухабов, 
пробок и радаров. И не сомневайтесь в том, 
что вы очень нужны людям!
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Первое, на что я сразу обратила 
внимание, — в салоне машины иде-
альная чистота и порядок. В шутку 
(а в каждой шутке есть доля прав-
ды) назвала пассажирский автобус, 
на котором работает Сергей Алек-
сандрович, образцово-показатель-
ным. Он ответил, что, к сожалению, 
так бывает не всегда. «Автомоек в 
городе мало, записываться нужно 
заранее. К тому же они не приспо-
соблены для  обслуживания пасса-
жирского транспорта, — пояснил 
водитель, — часто приходится обхо-
диться своими силами. Но мы стара-
емся, специфика работы обязывает: 
людей возим». 

Смысл жизни
— Для меня эта работа не просто 

источник дохода, а смысл всей жиз-
ни, — рассказывает Сергей Алек-
сандрович, — по-другому я себя не 
представляю. Родился и вырос в 
Усть-Куте, но после службы в армии 
какое-то время жил в Иркутске, учил-
ся в специальной автошколе (туда 
набирали тех, кто хочет работать в 
такси), что существенно помогло при 
трудоустройстве: требовался стаж, а 
после окончания таких водительских 
курсов принимали без оного. Так в 
1985 году я устроился в такси.

После переезда в родной город 
С.А. Лебедев трудился в автобазе 
на автобусе, получил категорию, по-
зволяющую заниматься пассажир-
скими перевозками — это и опреде-
лило дальнейший профессиональ-
ный путь. 

Начинал в конце 90-х, как инди-
видуальный предприниматель, за-
нимающийся пассажирскими пере-
возками (нужно было получить ли-
цензию на их осуществление). Рабо-
тать тогда было сложно — кредиты 
не давали, все машины водители 
собирали по запчастям, чинили, ре-
монтировали. Но времена меняют-
ся, меняются и обстоятельства. По 
сравнению с теми годами сейчас на-
много легче.

Сергею Александровичу нравится 
эта профессия, хотя в своё время он 
получил специальность механика. 
Работал в «Ленаречэнерго», об этом 
периоде остались приятные воспо-
минания. Довелось потрудиться и в 
«Осетровском речном порту»…Так 
что диплом о получении професси-
онального образования точно «от-
работал». А «водитель», как при-
знаётся сам Сергей Александрович 
— это для души.

Пассажиры и водители 
должны быть  

взаимовежливы
Некоторые думают, что «марш-

рутчики» гребут деньги лопатой, 

ПРОФЕССИЯ ДЛЯ ДУШИ
История наземных транспортных средств началась с  

изобретения колеса. Но менялись времена, ускорялся ритм 
жизни, и сейчас транспорт играет в ней всё большую роль, 
а профессия водителя была и остаётся одной из самых 
массовых.

Совсем скоро — 29 октября — работники автомобильно-
го транспорта отметят свой профессиональный празд-
ник. Корреспондент газеты решила узнать, как проходят их  
трудовые будни, а помог ей в этом водитель пассажирского 
автобуса Сергей Александрович Лебедев. Он рассказал о том, 
как нашел своё призвание, и поздравил коллег с праздником.

особенно не перерабатывая: а  
чего там? Сиди да крути баранку. 
Эти люди глубоко заблуждаются. 
«Наш рабочий день начинается в 
7:00, а то и раньше, — рассказыва-
ет С.А. Лебедев. — А самый послед-
ний рейс выполняется дежурными 
машинами в 21:20. То есть домой 
водители возвращаются ночью. Ко 
всему прочему, несмотря на холод 
или жару на улице, машина должна 
быть на ходу».

Да, такая работа действительно 
тяжёлая, тем более, что водители 
пассажирских автобусов постоян-
но взаимодействуют с людьми, а 
все они разные. Пассажиры, кста-
ти, стали намного культурнее: всё 
чаще благодарят водителей, и кон-
фликтных ситуаций возникает всё 
меньше. Лучший способ избежать 
конфликта — не вступать в него. И 
пассажиры, и водители должны быть 
взаимовежливы. 

Сюрпризы бывают, 
а как без этого?

Усть-Кут нельзя причислить к  
мегаполисам, но случается, что во-
дители подолгу застревают в «проб-
ках» (и такое возможно) перед же-
лезнодорожным переездом. И всег-
да стараются подождать, если видят, 
что пассажир торопится, бежит из 
последних сил. Но опять же, зависят 
от графика движения: время очень 
сжатое. Если задержатся хоть на 
минутку, нужно будет навёрстывать.

— Но это рабочие ситуации, 
так сказать, штатные, — делится  
опытом Сергей Александрович, — 

и мы к ним привыкли, и пассажиры 
тоже. Иногда происходят поломки, 
от этого никто не застрахован. Не-
исправность неисправности рознь. 
Если поломка незначительная — 
справляюсь своими силами. Если 
что-то посерьёзней — обращаюсь 
в ремонтную мастерскую, ведь го-
лыми руками технику не починишь, 
а там есть все необходимые инстру-
менты и приспособления. Работники 
мастерской часто идут на уступки, 
они  специалисты своего дела и хо-
рошо  помогают нам. 

Если продолжить тему ремон-
та, то открытие специального ИП, 
которое занималось бы поставкой 
запчастей, значительно облегчило 
бы ситуацию. Сейчас их приходится 
заказывать в других городах, в част-
ности, в Иркутске.

Бывают и сюрпризы, как без это-
го? Например, возле РКДЦ на доро-
гу упали провода электросети, опас-
ное место пришлось объезжать по 
другим переулкам и улицам. На мо-
ём месте так поступил бы каждый:  

водитель должен знать город, как 
свои пять пальцев.

Приходилось довозить и пассажи-
ров, изрядно принявших на грудь. 
Они засыпают, приходится будить. 
Один задремал на заднем сиденье, 
я сразу не заметил. Пришлось вызы-
вать такси, отправлять незадачливо-
го путешественника домой.

Жизнь гораздо шире 
принятых законов

У нас почему-то люди всегда чем-
то недовольны — низким уровнем 
жизни, высокими ценами, работой 
общественного транспорта… Есть 
такие, которым хлеба не надо — дай 
повозмущаться! А все шишки при-
нято сваливать на водителей. Хотя 
немало случаев, когда нарушите-
лями становятся пешеходы (то есть 
главные обвинители): переходят до-
рогу в неположенном месте или на 
красный свет. Могут уткнуться в те-
лефон, ничего не видя и не слыша. 
Но, возможно, у этих людей какие-
то проблемы, дела… Есть и такие, 

кто переходит улицу по пешеходно-
му переходу, но очень медленно, 
то есть формально они действуют 
«в рамках закона», но фактически 
препятствуют движению транспор-
та. Как же видят сложившуюся си-
туацию сами водители?

— Вопросы, связанные с рабо-
той общественного транспорта, су-
ществуют не только в нашем горо-
де (и даже не только в стране), —  
объясняет Сергей Александрович 
Лебедев, — и везде они решают-
ся по-разному. В Японии, к приме-
ру, есть такая профессия, как «тол-
кальщики» — они буквально впихи-
вают людей в вагоны метро. Хотя, 
казалось бы, Япония — развитая 
страна…

Если вернуться к той ситуации, 
которая существует у нас в горо-
де, то даже в час пик мы стараемся 
работать слаженно. Сейчас начал-
ся гололёд, соответственно, время 
движения увеличилось, и пассажи-
ры должны понимать, что безопас-
ность — превыше всего. По этой же 
причине количество пассажиров в 
салоне автотранспорта должно со-
ответствовать количеству сидячих 
мест. На практике мы не всегда сле-
дуем этим правилам, особенно в 
позднее время суток (не замерзать 
же человеку на улице!), ведь жизнь 
гораздо шире принятых законов и 
кажущихся неопровержимыми догм: 
она изменчива.

С удовольствием идти 
на работу и домой

С.А. Лебедев поздравил коллег с 
Днём автомобилиста:

— Желаю всем водителям здо-
ровья, взаимопонимания в семьях 
— это так важно, когда тебя любят 
и ждут! — утром с удовольствием 
идти на работу, а вечером с таким 
же удовольствием — домой (не в 
этом ли заключается человеческое  
счастье?). И всего самого хорошего.

А я присоединяюсь к прозву-
чавшим поздравлениям. Совре-
менную жизнь без транспорта 
— личного или общественного 
— представить невозможно. Так 
или иначе, дорогие наши водите-
ли, вы влияете на жизнедеятель-
ность всего города. Лёгкой вам 
дороги! 

Елена Попова.
Фото автора.

29 октября работники автомобильного транспорта отметят свой профессиональный праздник. 
О том, как проходят их трудовые будни, рассказал водитель с 32-летним стажем Сергей Александрович Лебедев.

С ДНЁМ АВТОМОБИЛИСТА!

Уважаемые работники и ветераны автомобильного транспорта! 
Примите поздравления с профессиональным праздником!

Автомобильный транспорт всегда был одной из важнейших составляющих эко-
номики. И сегодня его роль и значимость очень велики. Каждый день стараниями 
водителей по дорогам города перевозятся сотни пассажиров, десятки тонн грузов. 
Это нелёгкий труд, требующий от водителя высокого профессионализма, внима-
ния, выдержки и мастерства. Ваша напряженная и ответственная работа вызывает 
заслуженное уважение. Особая признательность ветеранам за вклад в дело станов-
ления автотранспортной отрасли. Желаем успешной работы, оптимизма, крепкого 
здоровья, добра и благополучия вам и вашим близким! И, по традиции, доброго пу-
ти! С праздником!

Комитет промышленности, транспорта, связи и потребительского рынка 
 администрации муниципального образования «город Усть-Кут».
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Согласно повестке дня, была за-
слушана информация по резуль-
татам работы, по принятым ранее 
решениям, по итогам селекторного 
совещания с органами местного 
самоуправления Иркутской обла-
сти, по повышению показателей 
доступности объектов и услуг для 
инвалидов.

Руководитель детского сада 
№ 41 Людмила Салыхова показа-
ла, что в муниципальном автоном-
ном дошкольном учреждении соз-

Такая форма работы позволяет 
увидеть реальную картину

С напутственными словами к ко-
мандам обратился первый заме-
ститель мэра УКМО Михаил Барс:

— Вам дана прекрасная возмож-
ность отшлифовать свои профес-
сиональные навыки, проявить се-
бя и выявить те моменты, на кото-
рые следует обратить внимание. В 
вашем профессионализме никто 
не сомневается. Желаю всем уда-
чи, а победит пусть сильнейший.

Соревнования проходили два 
дня, в течение которых огнебор-
цам, представляющим станции 

Самбо – это воспитательная система, которая учит не только само-
защите, но и дает богатый жизненный опыт, формирует твердый муж-
ской характер, стойкость и выносливость. Честь нашего города отста-
ивали 19 спортсменов. 

«Самбо – это наш отечественный вид борьбы, который признан во 
всем мире, активно развивается и является одним из самых ярких ви-
дов единоборств», – поприветствовал участников Михаил Барс, пер-
вый заместитель мэра УКМО.

Валерий Носовко, председатель Думы района, отметил, что сейчас в 
школах вводят уроки борьбы. Совсем не случайно дан старт всероссий-
скому проекту «Самбо в школу», который ориентирован на приобщение 
школьников к изучению основ борьбы. 3 сентября текущего года этот 
проект начал свою реализацию в 12-ти школах в семи муниципалите-
тах после подписания соглашения между министерством образования 
Иркутской области и Всероссийской федерации самбо. В нашем городе 
проект реализуется на базе школ № 9 и № 5. Теперь ребята могут из-
учать основы самбо не только в дополнительных спортивных секциях, 
но и во время уроков физкультуры.

Инициатором проведения такого масштабного мероприятия стала 
школа самбо, работающая 10 лет на базе СОШ № 5. Турнир был открыт 
после приветственного слова Светланы Фетцовой, директора СОШ № 5.

«С каждым годом увеличивается количество участников – также, как 
и география турнира. Важно продолжать проводить его ежегодно. Мы 
– борцы – все время общаемся, друг другу помогаем, поэтому турнир 
и получил такое название «Борцовское братство», – сообщил Сергей 
Куклин, главный судья соревнований.

Турнир проходил по девяти основным категориям, которые являют-
ся отборочными для участия спортсменов в чемпионате области. Усть-
кутяне Евгений Меньшиков и Владимир Веретнов заняли первые два 
места в весовой категории до 48 кг, Владимир Лютиков и Владимир Си-
ряк также в числе победителей турнира в весовой категории до 52 кг. В 
категории до 70 кг Игорь Суров занял третье место, до 75 кг Дмитрий 
Дмитриенко – второе место, до 87 кг Илья Буйко – второе место, в ве-
совой категории свыше 87 кг третье место занял Владимир Курюмов.

Записала Анастасия Чепелева.

Огнеборцы поставленные задачи 
выполнили

На конкурс «Лучшее звено газодымозащитной службы на Вос-
точно-Сибирской железной дороге» приехали команды из Тайше-
та, Северобайкальска, Улан-Удэ, Иркутска, представляющие ве-
домственную охрану железнодорожного транспорта. 

Восточно-Сибирской железной 
дороги, необходимо было пройти 
несколько испытаний. Но, прежде 
чем приступить к практическим за-
даниям, курсанты ответили на во-
просы теоретического этапа, каса-
ющиеся пользования средствами 
индивидуальной защиты; расчё-
тов времени нахождения в непри-
годной для дыхания среде и т.п.

Работа парней, выбравших та-
кие мужественные профессии, 
опасна и ответственна, от профес-
сионализма каждого зависит успех 
спасательной операции. 

Очередное испытание конкур-
са — надевание боевой одежды, 
ведь от того, как будут экипирова-
ны огнеборцы, зависят их жизни и 
оперативность выполнения задач.

Условия были максимально при-
ближены к реальным: участники 
конкурса тушили пожар в горло-
вине железнодорожной цистерны. 
Прежде чем приступить к ликвида-
ции очага возгорания, им было не-
обходимо преодолеть полосу пси-
хологической подготовки.

На одном из самых сложных эта-
пов — эвакуация пострадавших 
из дымокамеры – команды про-
демонстрировали оперативность 
и слаженность действий.

Сергей Полянский, замдиректо-
ра по пожарно-технической части 
филиала ФГП «Ведомственная ох-
рана железнодорожного транспор-
та РФ», поделился впечатлением 
от конкурса:

— Данный вид соревнований 
проводится ежегодно, начиная с 
2005 года, и главная его цель — 
демонстрация навыков, приоб-
ретённых нашими работниками в 
период технической учёбы. Про-
ведённые состязания показали их 
высокое мастерство. Все задачи, 
которые стояли перед конкурсан-
тами, выполнены. 

Записала Елена Попова.

«Борцовское братство»
В середине октября на базе спортивно-оздоровительного 

комплекса «Водник» прошел 10-й региональный турнир по 
самбо «Борцовское братство». В турнире приняли участие 65 
спортсменов из Северобайкальска, Черемхово, Усть-Илимска, 
Братска, Иркутска, Тайшета, Железногорска-Илимского, Алза-
мая, поселков Михайловка, Бикей, а также команда из Ново-
сибирской области.

даны все условия для реализации 
образовательных программ для 
детей с ограниченными возможно-
стями здоровья. Она провела для 
членов комиссии ознакомитель-
ную экскурсию, обратив их внима-
ние на наличие сенсорной комна-
ты, изостудии, театра, мастерской 
для ручного труда, современного 
спортивного комплекса и кабинета 
психолога, мягких модулей для ра-
боты с детьми, полностью обору-
дованной «русской избы» для про-

ведения занятий и постановки ми-
ни-спектаклей по мотивам русских 
народных сказок. В образователь-
ном учреждении есть и отдельная 
группа для ребят с ограниченными 
возможностями здоровья.

Комиссия отметила положитель-
ную работу дошкольного учреж-
дения и рекомендовала в даль-
нейшем рассмотреть вопрос об 
открытии второй логопедической 
группы.

Что касается реализации поло-
жения жилищного законодатель-
ства по обеспечению доступности 
для инвалидов жилых помеще-
ний и общего имущества много-
квартирных домов, постановле-
нием администрации УКМО от 
31.08.2017 года создана межве-
домственная комиссия по обсле-
дованию жилых помещений, кото-
рые занимают инвалиды и семьи, 
имеющие на попечении детей-
инвалидов. При этом будут рас-
сматриваться возможности при-
способления жилого помещения 
инвалидов и общего имущества в 
многоквартирном доме под нужды 
этой категории граждан.

Как отмечают члены комиссии, 
такая форма работы позволяет ви-
деть реальные условия для реали-
зации муниципальных программ 
и повышения доступности услуг 
и объектов для маломобильных 
групп населения.

Записала Елена Попова.

Комиссия по формированию доступной среды жизнедеятель-
ности инвалидов УКМО провела очередное заседание, оно состо-
ялось в автономном дошкольном образовательном учреждении 
«Детский сад комбинированного вида № 41«Колокольчик». 

19 октября в администрации района состоялся круглый стол с 
участием специалистов кадровой службы и охраны труда предпри-
ятий города и района. Провел совещание руководитель государ-
ственной инспекции труда, главный государственный инспектор 
труда в Иркутской области Сергей Иванович Коноплев.

Сергей Иванович в общих чертах рассказал о специфике работы госу-
дарственной инспекции труда в Иркутской области. В частности о том, 
что на предприятиях проводятся плановые и внеплановые проверки. 

Плановые – проводятся один раз в три года. Внеплановые провер-
ки осуществляются вследствие жалоб работников предприятий. Про-
верки назначаются, если на предприятии были несчастные случаи или 
нарушения трудового законодательства. Некоторые недобросовестные 
работодатели пытаются уйти от проверок, изменяя, к примеру, назва-
ние предприятия.

– 65,9 процента жалоб – по невыплате заработной платы; по охране 
труда – 6,7 процента, жалобы по проведению медицинских осмотров 
– 28 процентов; обеспечение работников средствами индивидуаль-
ной защиты – 15 процентов, – озвучил статистические данные Сергей 
Коноплев.

За последние пять лет в Иркутской области уменьшилось число слу-
чаев травматизма во время работы на предприятиях, но в нашем горо-
де – не очень хорошая статистика. Показатели смертности на произ-
водстве, напротив, выросли по всей области. В 2015 году было зафик-
сировано 32 смерти на производстве, в 2016 году – 21 такой случай, 
текущем же году – 27.

Серьезной проблемой является и легализация трудовых отношений 
– не все предприятия предоставляют работникам официальное трудоу-
стройство, платят белую зарплату. Если рассматривать задолженности 
по заработной плате – в Усть-Куте не зафиксированы такие случаи, есть 
лишь латентная задолженность. Однако, как отметил главный государ-
ственный инспектор труда, люди с периферии боятся жаловаться, воз-
можно, именно поэтому данная статистика столь радужная.

Круглый стол 
в администрации УКМО
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

На территории УКМО вве-
ден режим повышенной го-
товности в связи с недоста-
точным количеством топлива 
на котельной поселка Ния. 
Игорь Татаринов, председа-
тель комитета коммунальной 
политики, транспорта и свя-
зи УКМО, сообщил о том, что 
администрацией подготовле-
на заявка в министерство жи-
лищной политики, энергетики 
и транспорта на выделение 
топлива из резервного фонда. 
По остальным источникам ра-
бота идет в штатном режиме. 
Ситуация с теплоснабжени-
ем, по словам исполняющего 

обязанности мэра УКМО Ми-
хаила Барса, должна быть на 
особом контроле.

По информации террито-
риального отдела Роспотреб-
надзора за прошедшую неде-
лю зарегистрировано шесть 
случаев острых кишечных ин-
фекций, один случай заболе-
вания ветряной оспой. 

Работниками департамента 
опеки, попечительства и соци-
альной поддержки из семей 
изъято четверо детей. При 
необходимости специалиста-
ми будет проведено обследо-
вание их состояния здоровья.

В приемный покой стацио-

Планёрное совещание в го-
родской администрации про-
вел 20 октября глава города 
Александр Душин. Началось 
оно с доклада о ходе реали-
зации программы «Комфорт-
ная городская среда». Заме-
ститель главы администрации 
муниципального образования 
«город Усть-Кут» по экономи-
ке Оксана Саврасова сооб-
щила о результатах прове-
дённого накануне совещания 
с юридическими лицами и 
индивидуальными предпри-
нимателями, у которых име-
ются участки с объектами не-
завершенного строительства 
(таковых в городе — четыре), 
подлежащие благоустрой-
ству до 2020 года. Также Ок-
сана Саврасова добавила, 
что предварительно отделом 
архитектуры были проведе-
ны выездные рейды, выявле-
ны некоторые нарушения  —  
просрочка разрешения на 

строительство, что, напри-
мер, касается здания торго-
вого центра по улице Проле-
тарская.

Говоря о строительстве до-
роги по улице Новая, Окса-
на Саврасова отметила, что 
подрядчиками допущен срыв 
сроков. Городская админи-
страция в рамках муници-
пального контракта будет го-
товить претензию с указанием 
на недопустимость несоблю-
дения сроков, оговорённых в 
контракте. В этом случае воз-
можно расторжение его в од-
ностороннем порядке. Алек-
сандр Душин подчеркнул, что 
этот вопрос нужно взять под 
жёсткий контроль.

Накануне было проведено 
совещание по вывозу твёр-
дых бытовых отходов. Ситу-
ация такова, что компания 
«Спецавто» не справляется 
с объёмами, а жители города 
не заключают договоры на  
вывоз мусора.

Оксана Саврасова сооб-
щила о вступивших в силу 
поправках в статье 30 ЖК 
РФ, согласно которым соб-
ственники жилого дома или 
части его обязаны обеспе-
чить обращение с твёрдыми 
коммунальными отходами и 
заключать договоры с регио-
нальным оператором по вы-
возу ТБО. 

Отчитываясь о ходе стро-
ительства домов, председа-
тель комитета по капитально-
му строительству и капиталь-
ному ремонту Евгений Кокша-
ров сказал, что, скорее всего, 
срок их сдачи вновь будет ото-
двинут: руководство компании 
застройщика не стремится 
ускорить работу.

Председатель комитета 
промышленности, транспор-
та, связи и потребительско-
го рынка Галина Метёнкина 
доложила об итогах мони- 

нарного отделения районной 
больницы обратились двое 
граждан, пострадавших от 
укусов собак. 

За прошедшую неделю за-
регистрировано 18 престу-
плений, из них 12 раскрыто 
по «горячим следам». Со-
ставлено 38 протоколов по 
фактам административных 
правонарушений. Инспекто-
рами ГИБДД задержаны де-
вять водителей, находивших-
ся в состоянии алкогольного 
опьянения, на троих – заве-
дены уголовные дела. 

В плавательном бассей-
не «Нептун» заканчивается  

Уважаемые работники и ветераны 
автомобильного транспорта!

Примите искренние поздравления 
с вашим профессиональным праздником!

Невозможно представить себе современную жизнь 
без автомобильного транспорта, а значит, и без про-
фессионалов, обеспечивающих бесперебойное функ-
ционирование этого важнейшего в производственной 
структуре экономики звена. В любую погоду и время 
суток автомобилисты должны безопасно и в срок до-
ставить пассажиров и грузы.

Помимо водителей, в этот день мы сердечно поздрав-
ляем с праздником всех, от кого зависит надежность и 
безопасность дорожного движения, – автомехаников, 
инженеров, экспедиторов,  диспетчеров и руководите-
лей автотранспортных предприятий. 

Трудно переоценить значение транспортной отрасли 
и для городского хозяйства Усть-Кута. Доставка техни-
ческих и производственных грузов, пассажирские и по-
чтовые перевозки, неотложная медицинская помощь — 
все это непосредственно связано с автомобильным 
транспортом. Он незаменим практически во всех сфе-
рах общественной жизни города: строительстве, торгов-
ле, охране правопорядка, социальном обслуживании, 
медицине, жилищно-коммунальном хозяйстве.

Быть автомобилистом – особое призвание. Выби-
рают эту работу люди, для которых «не страшны ни 
дождь, ни слякоть…», те, для кого всегда быть в пути 
становится обычным состоянием, образом жизни. Еже-
дневный труд работников автомобильного транспорта 
требует высочайшей ответственности, добросовестно-
го исполнения служебных обязанностей, предельной 
внимательности и терпения. От вашего ответственного 
и добросовестного отношения к делу, умения быстро 
и правильно реагировать на экстремальные ситуации 
зависят жизнь и здоровье людей.

В канун профессионального праздника примите ис-
кренние слова благодарности, пожелание крепкого здо-
ровья и  семейного благополучия!  Желаем всем безо-
пасной езды, хороших дорог, увлекательных маршрутов, 
интересных попутчиков, ярких впечатлений! 

Администрация муниципального образования
«Город Усть-Кут»

Депутаты думы муниципального образования
«Город Усть-Кут»

День работников дорожной 
отрасли обращает нас к тако-
му важному вопросу, как со-
стояние дорожной сети в ре-
гионе. Актуальность данного 
вопроса не снижается. И при 
формировании предложений 
для включения в бюджет об-
ласти на 2018 год депутатским 
корпусом Законодательного 
собрания был внесен ряд ини-
циатив, касающихся именно 
дорожной сети Приангарья. К 
примеру, климатические усло-
вия в ряде районов Иркутской 
области в зимний период тре-
буют практически непрерыв-
ного вывоза снега, и как след-
ствие – значительных расхо-
дов местных бюджетов. От 
решения этого вопроса зави-
сит не только комфорт людей 
за рулем, но, прежде всего, 
спасение человеческих жиз-
ней – по статистике УГИБДД 
ГУ МВД России по Иркутской 
области, каждое пятое ДТП 
в регионе зимой происходит 
именно из-за некачествен-
ного состояния дорог.  Депу-
таты предлагают в бюджете 
2018 года предусмотреть уве-
личение финансирования на 

ремонт. После получения ре-
зультатов анализов проб воды  
начнется заполнение чаши. 
По предварительным данным, 
к следующим выходным пла-
нируется открытие бассейна. 

В Усть-Куте в КДЦ «Маги-
страль» прошли гастроли мо-
сковского театра. В предстоя-
щую субботу в ДК «Речники» 
пройдет ретро-вечер. Кроме 
этого, в планах — проведение 
игры КВН и концерта с участи-
ем артистов Казачинско-Лен-
ского района. 

Записала 
Анастасия Чепелева.

торинга пассажирского транс-
порта. За неделю выявлены 
несколько нарушений (они 
касались вместимости авто-
бусов и соблюдения распи-
сания), выписаны претензии 
и предписания. В комитете 
промышленности, транспор-
та, связи и потребительского 
рынка работает телефон го-
рячей линии 8(39565)60439, 
и жители всегда могут обра-
титься с информацией о ка-
честве реализуемой в мага-
зинах города продукции. За 
неделю поступило два таких 
обращения. По телефону  
горячей линии также прини-
маются сообщения граждан о 
фактах продажи в ночное вре-
мя спиртосодержащей про-
дукции. Остальные вопросы 
на совещании рассматрива-
лись в рабочем порядке.

Записала Елена Попова.

Сергей Брилка
о развитии дорожного хозяйства в Приангарье

Работники дорожной отрасли Иркутской области в октя-
бре отмечают свой профессиональный праздник. Говоря 
о значимости труда дорожников для развития экономики 
Приангарья и всех других сфер современной жизни, пред-
седатель Законодательного Собрания Иркутской области 
Сергей Брилка поздравил строителей, инженеров, проек-
тировщиков, ремонтников и производителей строитель-
ных материалов с Днем работника дорожного хозяйства, 
а также остановился на актуальных вопросах развития 
дорожного хозяйства в регионе и рассказал о работе об-
ластного парламента в данном направлении.

содержание автомобильных 
дорог общего пользования ре-
гионального значения в рам-
ках объема дорожного фонда 
Иркутской области. А также 
в связи с многочисленными 
обращениями из террито-
рий предлагается увеличить 
бюджетные ассигнования на 
субсидии муниципальным об-
разованиям Приангарья для 
строительства, реконструк-
ции, капитального и текуще-
го ремонта автомобильных 
дорог общего пользования. 

Требует активизации уси-
лий и вопрос строительства 
пешеходных мостов в ряде 
районов области. Депутаты 
настаивают на финансиро-
вании в 2018-м году начала 
строительства как минимум 
четырех пешеходных мостов в 
регионе. Отмечу, что в отдель-
ных территориях уже идет 
возведение таких мостов, во 
многом благодаря деятельно-
му участию областных парла-
ментариев. В частности, стро-
ится пешеходный мост через 
реку Чуна в поселке Веселый 
в Чунском районе. Общая 
стоимость объекта – 70 млн 

рублей, из которых 67 млн 
– средства областного бюд-
жета, еще три млн – деньги 
муниципалитета. Значимость 
этого перехода для террито-
рии трудно переоценить, до-
статочно сказать, что около 
100 детей из Весёлого, пока 
не встанет лёд на реке, ездят 
в школу и обратно домой на 
катере. Планируется, что мост 
будет сдан в эксплуатацию в 
2019 году. Еще один объект – 
пешеходный мост через реку 
Ия в поселке Евдокимовский 
Тулунского района. Его воз-
ведение рассчитано на три 
года, общее финансирование 
составляет 77 млн рублей. 
Ранее в Евдокимовске пыта-
лись строить  деревянные пе-
шеходные мосты, но их сно-
сило первым же серьезным 
паводком. 

В бюджете 2017 года были 
предусмотрены средства на 
реконструкцию ряда автомо-
бильных дорог в городах Ир-
кутской области. В частности, 
69 млн рублей было выделе-
но на реконструкция автомо-
бильных дорог общего поль-
зования местного значения 
по улицам Комсомольская, 
Партизанская и переулку Со-
сновый в городе Алзамае 
Нижнеудинского района, 32 
млн рублей – на капитальный 
ремонт автомобильной до-
роги по ул. Енисейская в жи-
лом районе Гидростроитель 
в Братске, еще 64 млн – на 
капитальный ремонт автомо-
бильной дороги по ул. Погода-

ева в жилом районе Энерге-
тик также в Братске, 71 млн – 
на капремонт дороги в центре 
города Зима. Было определе-
но финансирование и для ре-
монта дорог в сельских райо-
нах, например, 45 млн пред-
усмотрено на капремонт авто-
мобильной дороги в поселке 
Залари,  12 млн – на ремонт 
дороги по улице Ленина в се-
ле Мельница Нижнеудинского 
района. Общий объем финан-
сирования Государственной 
программы Иркутской обла-
сти «Развитие дорожного хо-
зяйства и сети искусственных 
сооружений» на 2017 год со-
ставил 9,4 млрд рублей.  

Протяженность отремонти-
рованных дорог регионально-
го значения в 2017 году долж-
на была составить 58 км, до-
рог местного значения – 45 
км. Исполнение на 1 сентября 
2017 года, по данным КСП Ир-
кутской области, составляло 
47,2 процентов. Прошло уже 
почти два месяца, и сейчас, 
когда строительный сезон 
заканчивается, самое время 
начать подводить итоги про-
веденных работ, оценить ка-
чество выполненного ремон-
та, в том числе, в рамках пар-
ламентского контроля, кото-
рый осуществляют депутаты 
Законодательного собрания 
региона.  

Пресс-служба 
Законодательного 

собрания 
Иркутской области.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
Телефоны горячей линии Военного комиссариата 

Иркутской области:
– 8 (3952) 20-89-37 – военный комиссар Иркутской 

области Сергей Петрович Карамышев,
– 8 (39550) 2-80-97 – начальник отдела по призыву 

Виктор Анатольевич Пенчугов,
– 8 (3952) 24-12-99 – начальник юридического отде-

ления Владимир Алексеевич Черпаков.

Уважаемые работники автомобильного транспор-
та, ветераны отрасли, от всей души поздравляю вас 
с профессиональным праздником – Днём работни-
ков автомобильного транспорта!

Никто не станет спорить, что автомобильный транс-
порт является важной частью современной жизни. 
Без автомобилей, автобусов, троллейбусов современ-
ный человек уже не может обойтись. Все отрасли хо-
зяйственного комплекса и жизнеобеспечения нашего 
государства: торговля, строительство, промышлен-
ность, социальная сфера и другие, – благодаря авто-
мобильному транспорту работают эффективно, надеж-
но и бесперебойно. Без автотранспорта повседневная 
жизнь миллионов людей сегодня просто немыслима. 
Поэтому на дороги страны ежедневно выходят миллио-
ны грузовых и легковых автомобилей, автобусов, такси, 
«скорых», «пожарных», которые в любую погоду, в лю-
бое время года доставляют пассажиров, обеспечивают 
перевозку грузов, спешат на помощь людям. И с каждым 
годом количество автотранспорта на наших дорогах ра-
стёт, делая профессию водителя одной из самых вос-
требованных на рынке труда.

День автомобилиста – это профессиональный празд-
ник не только водителей. Его отмечают и те, кто обеспе-
чивает бесперебойную работу автотранспортных пред-
приятий, содержит в должном порядке автопарк, попол-
няет и обновляет подвижной состав, стараясь, чтобы он 
отвечал мировым требованиям в области удобства, ком-
форта, безопасности перевозок и соответствовал евро-
пейским экологическим стандартам. Это праздник руко-
водителей автопредприятий, кондукторов, диспетчеров, 
инженеров, техников, механиков, слесарей, электриков, 
представителей других профессий. Всех поздравляю с 
Днём работников автомобильного транспорта!

Счастья, здоровья и хорошего настроения вам и ва-
шим близким! Слова особой благодарности и призна-
тельности адресую ветеранам, которые передают свой 
опыт молодым, бережно хранят историю предприятий 
и добрые традиции коллективов. Новых трудовых свер-
шений вам, ровных дорог, безаварийной работы и уда-
чи в пути!

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского муниципального

 образования
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В кинофильме «Ирония судьбы или с легким паром» у друзей была 
традиция – ходить 31 декабря в баню. У нас с подругами тоже есть 
традиция. На юбилеи своих подруг я пишу о них свои эссе в местную 
газету. Написаны были в свое время мои размышления и поздравле-
ния об Н.А. Качиной, Л.А. Литвиной, Л.К. Анциферовой, а 1 ноября от-
мечает юбилей еще одна моя замечательная подруга – Н.А. Петрова.

Мы знакомы с 1980 года. Все сознательное время моей жизни она 
была рядом. Переживала со мной все невзгоды, что были посланы 
судьбой. Делила все радости. Люди менялись, приходили и уходили 
из моей жизни. Но только не она – она та, кто со мной до конца. Пом-
ню нашу первую встречу – тоненькая, стройная девчушка в костю-
ме в горошек робко стояла на пороге секретарской МОУ СОШ № 4. 

После окончания института с отличием Надежда Алексеевна бы-
ла направлена по распределению в нашу школу. На моих глазах 
проходило ее становление как учителя. Надежду обожали ученики, 
уважали родители. Невозможно представить Н.А. Петрову без обще-
ственной деятельности. Будь то работа в комсомольской учительской 
организации или забастовочное движение – она везде лидер. Хоро-
шее профессиональное образование, аналитический ум, умение об-
щаться с людьми помогли ей быстро подняться по карьерной лест-
нице – заместитель директора школы по воспитательной работе, ин-
спектор гороно, заместитель начальника Управления образованием 
Усть-Кутского муниципального образования. Но какую бы должность 
она ни занимала, по-прежнему остается простым, милым, добрым, 
отзывчивым человеком. 

Однако Надежда Алексеевна не родилась с золотой ложкой во рту, 
ей пришлось всего достигать упорным трудом наперекор непростым 
жизненным обстоятельствам, много работать над собой. Она изуми-
тельная мама и готова сделать все возможное и невозможное для 
своих детей. Мы знаем, как мужественно она спасала сына Аркадия 
из непростой жизненной ситуации, который сейчас стал успешным 
человеком. Казалось, что в ее жизни наступила черная полоса, но в 
этот момент судьба подарила счастье – рождение дочери Катюши. 
Между ними полнейшее взаимопонимание, духовная близость. Пом-
ню, как Надежда полетела на один день в Иркутск, чтобы вдвоем с 
Катей отметить ее восемнадцатилетние. Они гуляли по городу, фо-
тографировались, а потом вдвоем в ресторане говорили обо всем. 
Мне кажется, что для Кати этот День рождения останется в памяти 
на всю жизнь. Сегодня Н.А. Петрова – счастливая бабушка двух за-
мечательных внуков.

С ней не бывает скучно. Только она может позвонить в четыре ча-
са утра со словами: «Поздравь меня с рождением внука» или орга-
низовать праздник «Юбилей пальто» (мы их купили тогда еще в Ле-
нинграде и носили 10 лет). 

Когда приезжаю в Усть-Кут, останавливаюсь только у нее. Меня 
ждет уютная комната и накрытый в 6 часов утра стол. Можем прийти 
с ней ночью из ресторана, а потом сидеть на кухне до утра за раз-
говорами. Каюсь, я безалаберный человек, редко бываю в церкви,  
чего не скажешь о Надежде. Это она в каждый мой приезд ведет ме-
ня в храм, и мы выходим с ней оттуда спокойные и умиротворенные.

Милая Надя, к сожалению, мы не встретимся с тобой в этот день, 
но я подниму свой бокал за твой юбилей. Я тебя обожаю и постоян-
но буду рядом. Ты – частица нашей семьи. Подобных людей нужно 
ещё поискать. Благодарю тебя за преданность, за твою поддержку в 
сложные минуты, чуткость, доброжелательность. Общаться с тобой 
– одно наслаждение. Путь твое окружение всегда будет честным, со-
стояние здоровья – крепким, чувства – истинными. 

Любимая подруга, в твой день рождения желаю тебе блага и сча-
стья, влюблённости и нежности, благосостояния и достатка, веселья, 
энергии и преуспевания, воодушевления, позитива и неиссякаемой 
красоты. Пусть все задуманное – воплощается в жизнь. Всего тебе 
самого лучшего, дорогая! К моим поздравлениям также присоединя-
ются любимые и близкие подруги.

Всегда твоя Н.А. Лаунина.

Любимой подруге 
в День рождения

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Наша героиня родилась в городе 
Усть-Куте в 1957 году. Ее родители 
приехали сюда в 1954 году из Баш-
кирии. Маму зовут Рабига Гараевна, 
она до сих пор является примером 
и авторитетом для своих детей. От-
ца, к сожалению, уже нет в живых.

В семье Дины Николаевны есть 
еще старшая сестра и два млад-
ших брата. Жили они дружно, в до-
ме всегда был уют и порядок. 

«Я ещё с детства «включила» 
роль учительницы», — смеётся, 
вспоминая, Дина Николаевна. 

Она любила играть в «школу» со 
своими братьями. Это, скорее все-
го, и повлияло на выбор профессии. 
Она учила их читать, писать и счи-
тать. Со старшим братом, которого 
звали Герман, по словам Дины Ни-
колаевны, было намного проще, он 
всегда слушался и помогал ей. Но и 
младшего брата она научила всем 
буквам, слогам и словам. «Он у ме-
ня учился на «отлично»!» — с гор-
достью говорит Дина Николаевна.

Так как родители много рабо-
тали, сёстрам приходилось ве-
сти домашнее хозяйство: гото-
вить еду, убираться, присматри-
вать за младшими братьями. И 
чтобы как-то их завлечь, Дина  
придумывала разные игры (сейчас 
их принято называть ролевыми). 

МечтА остАЛАсь 
В ПрошЛоМ

В школе Дина была скромной де-
вушкой, но если ее обижали, как она 
поделилась с нами, могла и «сдачи 
дать». Училась Дина Николаевна 
в нашей родной 98 школе, которая 
вскоре стала девятой. 

«Детство у нас было простое, 
но запоминающееся. Во дворе 
было много детворы, и мы, бы-
вало, и хулиганили, и по огоро-
дам лазили за овощами, а когда 
подросли, то мальчики бегали за 
цветами для девочек», — расска-
зывает Дина Николаевна.

В будущем её мечтой была ра-
бота библиотекаря: читать и выда-
вать книги, наслаждаться чтением 
зарубежной и отечественной лите-
ратуры. Но получилось так, что в то 
время института культуры в нашей 
области не было, а ближайший — 
находился только в далёком Там-
бове. И тут Дину Николаевну начали 
терзать сомнения: как в такую даль 
ехать одной, где этот город, и какие 
там люди?

Эта мечта осталась в прошлом. 
Дина Николаевна со своими под-
ругами — Ольгой Николаевной Са-
пожниковой и Татьяной Нестеровной 

Школьная мама

Пахоруковой — поехали поступать в 
Иркутский педагогический институт. 
Факультет русского языка и литера-
туры пришёлся по душе Дине Нико-
лаевне. Она решила, что посвятит 
свою жизнь именно этому. 

Во времена перестройки в нашей 
стране стали практиковаться выбо-
ры руководящих работников. В то 
время был большой поток учеников 
в нашей школе – более двух тысяч. 
Директором школы был Юрий Анто-
нович Жданов. Получилось так, что 
он сломал ногу. Май, экзамены, лет-
ний ремонт, выпускной… Поскольку 
Дина Николаевна уже была завучем, 
вся работа перешла на её плечи. 
Сначала она была и.о. директора 
школы. А всего через полгода заве-
дующая ГОРОНО, Людмила Яков-
левна Локшина, предложила Дине 
Николаевне работать в должности 
директора и дальше. И вот на про-
тяжении уже 24-х лет она не мыслит 
жизни без этой должности.

сАМое гЛАВНое –  
это сеМья

Семья для Дины Николаевны яв-
ляется важной частью её жизни. У 
неё две прекрасные взрослые до-
чери. Старшая, Жанна, живёт в 
Усть-Куте. А младшая, Алёна, обо-
сновалась в центре Сибири — в Но-
восибирске.

«Бывает, что не всегда мо-
жешь поделиться с посторон-
ним человеком чем-то сокро-
венным и личным, — признаёт-
ся Дина Николаевна. – И только 
родные и близкие люди всегда 
выслушают, поймут и помо-
гут». 

Муж Дины Николаевны, Сергей 
Дмитриевич, тоже педагог с боль-
шим стажем. Он долгое время был 
директором школы № 5, а после — 
начальником Управления образова-
нием. Сейчас — замдиректора ОБЖ 
в школе № 10. В следующем году бу-
дет уже 40 лет, как Дина Николаев-
на со своим мужем не разлей вода: 
вместе по жизни и, что называется,  
в профессии. Они отлично понима-
ют и дополняют друг друга.

Примером для подражания Дина 
Николаевна себя не считает. Порой, 
она себя ругает за то, что является 
очень мягким человеком. 

«Иногда надо быть жестче. 
Мне хочется верить людям, даже 
когда ученик, сквозь слёзы, обе-
щает исправиться, в глубине 
души я понимаю, что он не врет, 
а просто по-другому не может. 
Он не сдержит своего слова и, 
тем не менее, мне хочется ему 
верить».

Но если наша героиня ставит  
перед собой какую-то цель, то  
пытается добиться её любыми пу-
тями. По её мнению, даже мягко-
стью и человеческим отношением 
можно добиться больше, чем же-
стокостью. Она работает с людьми 
по-человечески и добивается того, 
чего желает, во что бы то ни стало: 
несмотря на бессонные ночи, фи-
зическую и моральную усталость. 
Если у Дины Николаевны что-то не 
получается, у нее опускаются руки…

«Бывает, готовишься к уро-
ку, тратишь целые пачки бумаг, 
время и силы. Приходишь на 
урок, а от детей никакой отда-
чи. Честно говоря, даже немного 
обидно», — делится она.

Помимо школы, Дина Николаев-
на мечтает научиться вышивать. 
«Я, конечно, знаю азы, но так про-
фессионально и красиво, как у мно-
гих учителей-рукодельниц в нашей 
школе, у меня пока не получается». 
Летом она любит заниматься своим 
огородом, на котором большое раз-
нообразие овощей и цветов. 

Другое увлечение Дины Николаев-
ны – путешествия по другим городам 
и странам. Они ее очень воодушев-
ляют и вдохновляют. Именно поэто-
му она каждый год старается куда-
то уехать, чтобы набраться сил на 
новый учебный год. 

Душевно расслабиться ей помо-
гает чтение книг военной тематики. 
Особую любовь Дина Николаевна 
питает и к русской классике. Она 
очень любит перечитывать пьесы 
А.П. Чехова и рассказы И.С. Тур-
генева. 

«Сейчас я читаю меньше и свя-
зано это, конечно, с большим ко-
личеством работы», — делится 
наша героиня.

Через 10 лет Дина Николаевна 
уже видит себя на пенсии, но «дрях-
лой старушкой» не будет никогда (со 
смехом уверяет нас) – она будет за-
ниматься внуками, может быть уже 
и правнуками, а также вести актив-
ный образ жизни.

Дина Николаевна Скажутина внес-
ла большой вклад в историю род-
ной школы и в образовательную 
деятельность района в целом. Для 
коллег, родителей и учащихся она 
является не только учителем и ди-
ректором, но и хранительницей оча-
га школы №9 на протяжении многих 
лет. Мы желаем ей успехов во всех 
начинаниях и исполнения желаний!

Любовь Никитина,  
Дарья синюшкина,

юнкоры ЦДо.

Дина Николаевна Скажутина в кругу семьи.

«скромность — мать великих деяний», — писал французский писатель оноре де Бальзак. Дина  
Николаевна скажутина, директор школы № 9, отличается этим качеством, которое очень ценно. 
через ее руки прошло не одно поколение учеников. В сентябре текущего года эта удивительная 
женщина, замечательный педагог, отметила свой юбилей! 

На фото Н.А. Петрова (слева) и Н.А. Лаунина (справа)
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— Принятие крещения очень от-
ветственно. Какими должны быть 
первые шаги человека на пути к 
православной вере?

— Перед тем, как принять кре-
щение, человек должен осмыслить 
своё намерение и, как к любому важ-
ному решению в своей жизни, подго-
товиться, предварительно исследо-
вав все нюансы предпринимаемого 
дела. И, конечно, в этом важном ша-
ге недостаточно одного желания во 
что бы то ни стало покреститься, ру-
ководствуясь исключительно эмоци-
ями, которые принимаются нами за 
«истинную» веру. Знания – вот что 
формирует нашу веру и определяет 
нашим добрым порывам своё место. 

О том, что перед крещением нам 
необходимо усвоить правила веры 
недвусмысленно, говорит Господь в 
своей евангельской заповеди апо-
столам: «Идите, научите все наро-
ды, крестя их во имя Отца и Сына, 
и Святого Духа, уча их исполнять 
всё, что я заповедовал вам». Так что 
практика подготовки перед крещени-
ем имеет своё очень весомое обо-
снование. И уже в первые века хри-
стианской эры мы встречаем школы 
подготовки крещаемых. 

Печально, что в царской России 
этому уделялось не так много вни-
мания, как может показаться на пер-
вый взгляд. Обряды, конечно, совер-
шались исправно, даже государство 
за этим внимательно следило, но 
при всём этом, особенно в нашей 
сибирской стороне, было сложно 
найти образованного священника.

 «Русь крещена, но не просвеще-
на!» — именно в этих словах Нико-
лая Лескова многие мыслители на-
ходили ответы на свои пытливые 
вопросы: как могло такое случить-
ся, что Великая Православная Им-
перия в «одночасье» стала безбож-
ной страной?!

А дальше последовал атеисти-
ческий период советского време-
ни, когда Церковь находилась под  

запретом. И любая активность в  
проповедничестве расценивалась 
как антигосударственная деятель-
ность. Если всё же кому-то уда-
валось покреститься  — это было 
подвигом, какое уж там научение?! 
Слава Богу, что эти времена минули! 

Сегодня в крещении нет никако-
го подвига.

Люди приходят к Богу разными 
путями, и причины, побудившие 
принять такое решение, могут быть 
разные. Задача Церкви — помочь в 
постижении веры. 

Многие думают, что подготови-
тельные (огласительные) беседы — 
это скучно, или отнекиваются, что на 
это нет времени. Но чаще всего для 
тех, кто так считает, ещё не пришло 
время принять крещение. И наша 
безграмотность в вопросах веры ра-
но или поздно нас настигнет, заста-
нет врасплох. Поэтому не стоит пре-
небрегать подготовкой к Таинствам.

Желающим покреститься в на-
шем храме необходимо записаться 
в группу крещаемых и пройти пять 
огласительных бесед. Набор прохо-
дит каждый месяц. В группе, как пра-
вило, 10-20 человек. Занятия прово-
дятся один раз в неделю (в воскре-
сенье). Темы огласительных бесед 
раскрывают основы православной 
веры, знакомят крещаемых с право-
славным мировоззрением.

На эти беседы также приглаша-
ются те, кто собирается стать крест-
ным, кто впервые готовится к испо-
веди или собирается венчаться. 

Для желающих окрестить своих 
детей обязательным условием явля-
ется то, что хотя бы один из родите-
лей должен быть крещённым. В про-
тивном случае им необходимо тоже 
готовиться к крещению. Это самое 
малое, что мы можем сделать в под-
готовке людей к святым таинствам, 
и такой порядок в нашем городе су-
ществует более 25 лет. 

Хочу сразу развеять слухи, что 
на проведении церковных обрядов  

священнослужители якобы хотят  
заработать, а если у человека денег 
нет, то с ним и разговаривать не бу-
дут. Это неправда, никто не имеет 
права отказать в проведении обря-
дов, а все пожертвования являются 
доброхотными. 

— Отец Сергий, существует мне-
ние, что Бог — Он везде, и люди 
в любое время и в любом месте 
могут обратиться к Нему с молит-
вами. А раз так, может, и нет не-
обходимости ходить в церковь?

— О том, что Богу можно и нужно 
молиться на всяком месте и во вся-
кое время — никто не будет спорить, 
это очень даже хорошо. Но, если нет 
потребности ходить в храм, кото-
рый посвящён твоему Богу, значит, 
и веры нет. Точнее, она есть, но  не 
православная. 

Вопрос ходить или не ходить в 
церковь для верующего просто не-
уместен: если человек — футболист, 
то должен носить спортивную фор-
му, играть в футбольной команде. А 
если человек — христианин? По су-
ти, если он принял крещение, в ко-
тором дал обеты верности Христу, 
а затем спокойно об этом забыл, то 
он – преступник, который преступа-
ет (нарушает) заповеди своего Бога. 

Вот и получается, что, с одной сто-
роны, Бог вроде нужен, а с другой — 
и так проблем хватает… Но Господь 
поругаем не бывает, и наша страна 
имеет в этом колоссальный опыт: 
когда мы отступали от Бога, насту-
пали такие тяжёлые времена, чего 
никакому народу не пожелаешь. Как 
говорили святые отцы, «кому Цер-
ковь не мать – тому Бог не Отец!».

— Действительно, некоторые, 
приняв крещение, забывают до-
рогу в храм, причём объясняют 
это тем, что священнослужите-
ли не такие, как хотелось бы, или 
прихожане нагрубили…

— Придя в храм Божий, мы можем 
встретить там кого угодно — челове-
ка неприятного, грубого. Но скажу, 
что и Христос в своё время многим 
мешал, хотя Он был Идеальным че-
ловеком — Богочеловеком. Больше 
всего Он мешал тем, кто не хотел 
расставаться с тем привычным об-
разом греховной жизни, который им 
очень нравился. Естественно, Он 
стал таким людям неприятен. Та-
кое отношение было и к апостолам, 
которые, выражаясь современным 

языком, проявляли нетолерантность 
к людским порокам — прежде всего 
ко греху: они его обличали.

Конечно, всякое может произой-
ти, ибо на Земле святость — боль-
шая редкость. В своём земном пре-
бывании мы несовершенны, воюем 
со злом в самих себе. Свят только 
Господь.

Но, как правило, люди замечают 
то, что есть в них самих: грубость, 
невнимательность. Не нужно при-
ходить в церковь и искать там иде-
альных для себя условий: там надо 
искать Христа. А Христос — Он в 
толпе: тысячи Его окружали тогда 
при земной жизни, миллионы Его 
окружают сейчас. И каждый со сво-
ими проблемами, просьбами. И это 
просимое часто настолько мелко 
по сравнению с тем, что может дать 
Христос. Может, поэтому нам всё 
так мешает, что не за тем пришли?

Если всё так просто, как рассуж-
дают некоторые, то в церковь хо-
дить не надо: помолился – и жизнь 
наладилась. Тогда почему человек 
чувствует разочарование и пустоту? 
Почему, даже находясь в достатке, 
мы всё время в нужде? Нам всегда 
всего мало.

Полнота жизни у Бога, у Него сча-
стье, у Него мир и спокойствие, и 
Истина. Господь для того и создал 

Церковь, чтобы люди могли в ней и 
через неё с Ним общаться.

— Всем ли Господь может явить 
своё присутствие?

— Смотря в какой мере. В Свя-
щенном писании есть такие слова: 
«Бог хочет всем спастись и в разум 
истины прийти». То есть Он может 
открыться всем. Люди надеются на 
Бога, и для Него каждый человек — 
это надежда: он появился на свет, 
и Господь в него верит, верит в его 
преображение, спасение, надеется 
на общение. В Адаме это общение 
было прервано, а во Христе (Его ещё 
называют вторым Адамом) вновь 
обретено. Я подразумеваю полно-
ценное общение, когда Бог открыва-
ет себя людям. Он хочет открыться 
всем, но здесь есть некоторая осо-
бенность: мы сами должны Его пу-
стить в своё сердце. Только добро-
детельная христианская жизнь от-
крывает нам Бога. В конечном итоге 
это и есть то, что с нами останется 
навсегда, что является главной хри-
стианской ценностью.

Беседовала Елена Попова.
Фото предоставлено 

настоятелем 
Свято-Никольского храма 

протоиереем 
Сергием Рубцовым

Как подготовиться к крещению 
Люди приходят к Господу в разное время и по разным 

причинам. Цикл бесед о вере и духовности продолжит  
одна из самых важных тем — о первых шагах, которые  
делает человек на пути к познанию Бога. О правилах,  
которые нужно соблюдать, принимая крещение, рассказал 
настоятель Свято-Никольского храма протоиерей Сергий 
Рубцов.

ПАНОРАМА ГОРОДА

Елена родилась в п. Ру-
чей, Иван — из Янталя. Они 
создали семью почти 10 лет 
назад, вскоре появился сын 
Артём. Елена Кицул увере-
на, что они — самые счаст-
ливые, и что впереди ещё 
много ярких событий. Мужа 
считает главной опорой в 
жизни, говорит, что у него зо-
лотые руки. Он, несмотря на 
специфику работы — вахто-
вый метод — всё успевает, 
настоящий мужчина и креп-
кий хозяин.

Чуть более пяти лет Иван 

Кицул работает в ИНК, и ру-
ководство управления тех-
нологического транспорта 
отзывается о нём, как о вы-
сокопрофессиональном во-
дителе. 

Иван — человек, обладаю-
щий твёрдыми жизненными 
принципами. Ответственное 
отношение к работе и семье 
— главное его кредо. Как бы 
ни сложился день, все мыс-
ли Ивана — о жене и сыне.

«Хорошо, что есть сото-
вая связь, — говорит глава 
семейства,— можно в любое 

Отец — опора семьи и детей
время позвонить». Для Ива-
на Кицула семья — это на-
дёжный тыл. В доме всегда 
уютно и тепло, здесь любят 
и ждут.

В этом году Усть-Кутский 
Совет женщин предложил 
Ивану Кицулу принять уча-
стие в областном конкур-
се «Ответственное отцов-
ство-2017». Подготовкой не-
обходимых документов за-
нималась Елена — кто ещё 
так хорошо знает её мужа? 

Конкурсная комиссия при 
подведении итогов отмети-
ла Ивана Кицула в номина-
ции «Отец — опора семьи и 
детей» за вклад в воспита-
ние сына, утверждение ду-
ховно-нравственных и се-
мейных ценностей.
Записала Елена Попова.

Эта красивая пара — Иван и Елена Кицул — вместе 
почти десять лет. Молодая семья во всём является 
примером для других. В этом году глава семьи при-
нял участие в областном конкурсе «Ответственное 
отцовство-2017» и был отмечен в номинации «Отец 
— опора семьи и детей».

С победой в конкурсе И. Кицула поздравил В. Панасюк, 
председатель Совета отцов УКМО.
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– Мои каникулы были яркими и интересными. Нача-
лись они с «Санатория Усть-Кут», где было много моих 
друзей. Мы ходили на процедуры и весело отдыхали, 
а потом была поездка в п. Горячинск. Летний лагерь в 
Горячинске запомнился интересными уроками, купани-
ем в Байкале, работой над проектами на разные темы. 
Я очень рада, что у меня было такое лето.

Валя Пестрякова
– В июне мы были на Байкале. Какая же там красота! 

Это надо видеть: пляж, галька, чайки, чистейший воз-
дух и голубые дали Байкала. А потом мы побывали в 
Братске на водохранилище. Столько красоты окружает 
нас, что не нужно ехать куда-то заграницу!

Соня Евдокимова 
– А мы с моей бабушкой побывали в Сочи. Синее-си-

нее море и масса впечатлений: комплекс Олимпийский 
и Поющие фонтаны, Музей спортивной славы, катание 
на прогулочном катере, дельфины, которые сопрово-
ждали нас все время. В парке Ривьера замечательные 
аттракционы. Пляж Альбатрос, медузы, цирк – обо всём 
и не расскажешь, там просто нужно побывать. 

Таня Михайлова
– С мамой и братом я ездила в Иркутск. Запомнился 

контактный зоопарк, в котором были олени с бархат-
ными рогами, верблюды, енот, воровавший из стакан-
чиков корм. А в деревне Хомутово у бабушки Люды я 
познакомилась с гусями. Там я помогала ей в огороде, 
купалась в речке и общалась с друзьями. Жаль, что 
лето такое короткое!

Пугачёва Марина

С чего все началось?  
Конечно, с мечты. Она ов-
ладела мной еще три года 
назад – мечта о полете, о 
прыжке в «бездну» с пара-
шютом за спиной. Но, на-
верное, всему свое время, 
и для исполнения моей меч-
ты оно наступило только в 
это жаркое, душное лето.

Как обычно, сначала был 
поиск в Интернете: а где, соб-
ственно, в Новосибирске пры-
гают? Выяснила, ближайшее 
место – Кемеровская область. 
Оказывается, есть два вари-
анта прыжка с парашютом: 
или прыгаешь один с высоты 
800 метров, или с инструкто-
ром «в тандеме» с высоты 
около 4500 метров. Мне еще 
нет 18 лет, поэтому я прыгала 
в «тандеме».

Сборы проходят быстро. На 
самом деле с собой почти ни-
чего не нужно: штаны, кофта 
с длинными рукавами и крос-
совки. В субботу в 8.30 мы с 

Когда меня спрашивали, 
куда бы я хотела поехать от-
дыхать, то, не задумываясь, 
отвечала: в Санкт-Петербург. 
Именно этим летом мне по-
счастливилось осуществить  
свою маленькую мечту. 

Ехали поездом, но путеше-
ствие по стране длиною бо-
лее четырёх суток меня не 
пугало. И вот первая оста-
новка – красавица-столица 
Москва. Первым делом мы 
отправились на ВДНХ. Вели-
чественные фонтаны, перели-
вающиеся на солнце, навсег-
да покорили моё сердце. На 
метро мы добрались до Крас-
ной площади. Из-за огромных 
очередей иностранных тури-
стов мы не попали в здание 
Кремля, но нам посчастли-
вилось наблюдать смену ка-
раула. Это завораживающее 
зрелище. Наблюдая за отто-
ченными до мельчайших де-
талей движениями караула, я 
испытала огромную гордость 
за мою страну. А вечером мы 
продолжили свой путь к наме-
ченной цели. 

Утром следующего дня мы 
ступили на перрон северной 
столицы, города Великого  
Петра. Погода была сол-
нечная на протяжении всей  
поездки, что было совсем не 
похоже на питерский климат. 
Заселились в отель, пере- 
дохнули и отправились на  
обзорную экскурсию. Мне 
всё никак не верилось, что я 
вижу этот удивительный го-
род своими глазами. Всё как 
на картинках и в фильмах.  

Лето – это маЛенькая жизнь

Посетила Эрмитаж. Обойти 
все его залы можно лишь за 
13 лет! Тысячи картин русских 
и иностранных художников. 
А на мой вопрос «Живут ли 
в Эрмитаже кошки?», экскур-
совод с улыбкой ответила по-
ложительно. 

Посещение музеев – очень 
интересное и полезное за-
нятие, поэтому я с удоволь-
ствием зоологический музеи, 
в последнем будет интерес-
но даже маленькому путеше-
ственнику. 

Еще с одним местом я с 
нетерпением ждала встречи 
– это Петергоф. Волшебной 
красоты фонтаны, шутихи, 
которые в любой момент мо-
гут промочить твою одежду 
до нитки, и Финский залив до 
сих пор всплывают в памяти. 

В любом известном месте 
Санкт-Петербурга можно за-
гадать желание, бросив мо-
нетку или потерев на счастье 
какой-либо предмет. В конце 
поездки, я казалось, уже по-
тратила всю мелочь, стерла 
ладони и шутила, что у меня 
такого количества желаний- 
то и нет. Я легко перестрои-
лась на другой часовой пояс, 
но часы не переводила, что-
бы знать, какое время дома 
у моих родных за тысячу ки-
лометров.

Ещё одно удивительное 
зрелище в Петербурге – это 
разводные мосты. Тысяча 
огней и тишина над Невой, 
что может быть прекрасней?  
Петропавловская крепость, 
Екатерининский дворец,  

мамой садимся в автобус и от-
правляемся на аэродром Та-
най. Когда мы приехали туда, 
я сразу же отправилась реги-
стрироваться на манифесте.  
Затем нужно было пройти ме-
дицинский осмотр, оплатить 
захватывающее развлечение 
и ждать своей очереди. Вот 
меня пригласили на инструк-
таж, который длился порядка 
получаса, инструктор подроб-
но все объяснял. Затем полу-
чение специального костюма, 
проверка парашюта, общий 
осмотр. Кажется, время оста-
новилось: хотелось быстрее 
попасть в самолет, взлететь и 
прыгнуть с парашютом. 

И вот…мотор ревет, земля 
удаляется… Смотрю на сво-
их товарищей – у многих ше-
велятся губы, но мне, правда, 
не страшно, может потому 
что я об этом долго мечтала. 
Взгляд упирается в лампоч-
ки, жду двойного гудка... Рез-
кий гудок, все вздрагивают,  

Диво-остров, Казанский и 
Исаакиевский соборы, храм 
Спаса на Крови – навсегда  
покорили моё сердце своей  
величественной красотой. 

Наше путешествие подхо-
дило к концу, и я уже соску-
чилась по дому. Петербург 
– потрясающий город, но я 
бы не смогла там жить, мне 
по душе маленькие города,  
где жизнь течёт размеренно, 

Петергоф. Фонтаны.

без суеты. Но одно знаю точ-
но: я впервые испытала такие 
яркие чувства, прикоснувшись 
к прекрасному. А ещё я заря-
дилась энергией этого города 
на предстоящие выпускные 
экзамены, за что благодарна 
своим родителям. Питер, я 
ещё вернусь!

Александра Щепина,
лицей, 11 класс.

Первый Прыжок не станет Последним

долгая дорога к маленькой мечте

пошла первая тройка, остав-
шиеся переглядываются… 
Ещё несколько минут – и мы 
тоже будем там. Смотрю на 
запястье инструктора, там у 
него специальный прибор, 
который показывает высоту, 
стрелка подползает к отметке 
4600, он пристегивает меня…

 «Ну все… пошли!!!» Мы де-
лаем шаг в пустоту и…лети-
и-и-и им! В голове абсолютно 
пусто, время остановилось, 
мы просто летим вниз…

Вдруг ощущаю достаточно 
мощный рывок, смотрю в небо 
и вижу над собой 28-угольный 
купол парашюта. Эмоции за-
хлестывают, наверное, такого 
адреналина в крови у меня не 
было никогда. Вокруг тишина, 
покой, даже ветра не слыш-
но. Смотрю вниз: там земля, 
но она еще далеко, а вокруг 
восхитительная красота… 
На высоте 500 метров запа-
ска щелкает, это сигнал, что 
скоро приземляемся. Я гото-

ва: руки на стропах, ноги со-
гнула, стопы и колени вместе. 
Жду сильного удара, но ощу-
щение такое, словно спрыгну-
ла с табурета на кухне. Сразу 
встаем на ноги, чтобы с «ба-
зы» увидели, что с нами все 
нормально. 

Инструктор собирает пара-
шют. А я иду по полю до базы, 
обнимаясь с теми, кто тоже 
прыгал первый раз, слушаю 
похвалу инструктора и мамы. 
Затем было торжественное 
вручение свидетельства, до-
рога домой в автобусе, но все 
это время во мне жило ощу-
щение полёта. А ещё, извини-
те за нескромность, думала о 
том, что я – герой, я соверши-
ла Поступок. 

День чудесного события 
подходил к концу, а я уже бы-
ла абсолютно уверена, что 
первый прыжок не станет по-
следним, ведь небо – это «за-
разно»!

Дарья Савчук, 11 класс.

Как я провёл лето

Добрый день, уважаемый читатель!
По традиции в начале каждого учебного года мы  

публикуем заметки лицеистов о самых ярких, запомнив-
шихся им событиях летнего отдыха. Но в силу сложив-
шихся обстоятельств нам только теперь представилась 
возможность поделиться ребячьими впечатлениями на 
странице нашей газеты. Ведь для ребят так важно рас-
сказать и ещё раз пережить волнительные события, 
которые с ними случились летом. Предлагаем вашему 
вниманию яркие рассказы о летнем отдыхе выпускниц 
Даши Савчук и Саши Щепиной и выдержки из сочине-
ний шестиклассников, которые только пробуют себя в 
качестве корреспондентов. 

Н.Н. Локтева, ответственная за выпуск.

«... мощный рывок... 
и вижу над собой 

28-угольный  
купол парашюта».
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9.10 «История военной 
разведки». Документаль-
ный сериал (12+).
10.00 НОВОСТИ НЕДЕЛИ 
с Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России!.
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Политический де-
тектив» (12+).
12.10 «Код доступа» (12+).
13.00 «Специальный ре-
портаж» (12+).
13.25 «Теория заговора» 
(12).
14.00 НОВОСТИ НДЯ.
14.30 «Без права на ошиб-
ку». Телесериал. (12+).
19.00 Новости. ГЛАВНОЕ.
19.45 «Легенды советского 
сыска. Годы войны». Доку-
ментальный сериал. (16+).
21.20 «Незримый бой». 
Документальный сериал 
(16+).
23.00 «Прогнозы». Ток-
шоу. Премьера! (12+).
23.45 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! (12+).
0.35 «Подвиг разведчика». 
Художественный фильм.
2.30 «Пять минут страха». 
Художественный фильм 
(12+).
4.15 «Освобождение». 
Документальный сериал 
(12+).

5.00 - «Собрание сочине-
ний». Концерт Михаила  
Задорнова (16+).
8.10 - «Кино»: «Иван Ца-
ревич и Серый Волк»  
(Россия) (0+).
9.50 - «Кино»: «Иван Ца-
ревич и Серый Волк-2»  
(Россия) (6+).
11.10 - «Кино»: «Иван Ца-
ревич и Серый Волк-3»  
(Россия) (6+).
12.40 - «Кино»: «Алеша 
Попович и Тугарин Змей»  
(Россия) (6+).
14.10 - «Кино»: «Добрыня 
Никитич и Змей Горыныч» 
(Россия) (6+).
15.20 - «Кино»: «Илья Му-
ромец и Соловей-Разбой-
ник» (Россия) (6+).
17.00 - «Кино»: «Три бога-
тыря и Шамаханская цари-
ца» (Россия) (12+).
18.20 - «Кино»: «Три бога-
тыря на дальних берегах» 
(Россия) (6+).
19.45 - «Кино»: анимацион-
ный фильм «Три богатыря: 
Ход конем» (Россия) (6+).
21.00 - «Кино»: анимаци-
онный фильм «Три богаты-
ря и Морской царь» (Рос-
сия) (6+).
22.30 - «Кино»: анимацион-
ный фильм «Урфин Джюс и 
его деревянные солдаты» 
(Россия) (0+).
00.15 - «Кино»: Михаил 
Ефремов, Максим Витор-
ган в фильме Олега Фоми-
на «День выборов» (16+).
03 .30  -  «Территория  
заблуждений с Игорем 
Прокопенко» (16+).

05:50  Евгения Осипова, 
Алексей Янин и Наталия 
Лесниковская в фильме 
«От праздника к праздни-
ку». 2014 г. [12+]
07:45  «Сам себе режис-
сёр».
08:35  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
09:05  «Утренняя почта».
09:45  ВЕСТИ-ИРКУТСК. 
СО Б Ы Т И Я  Н Е Д Е Л И . 
МЕСТНОЕ ВРЕМЯ.
10:25  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:10  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
12:00  ВЕСТИ.
12:20  ПРЕМЬЕРА. «Сме-
яться разрешается». Юмо-
ристическая программа.
14:35  «Идеальная пара». 
2014 г. [12+]
16:35  ПРЕМЬЕРА. «Сте-
на». Шоу Андрея Малахо-
ва.[12+]
17:50  ПРЕМЬЕРА. «Уди-
вительные люди-2017». 
Финал.[12+]
21:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:40  ПРЕМЬЕРА. «Демон 
революции». [12+]
01:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым». [12+

6.00 Олег Янковский, Анна 
Самохина, Сергей Нико-
ненко в фильме «КИТАЙ-
СКИЙ СЕРВИЗ» (0+).
8.00 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 Их нравы (0+).
9.40 «Устами младенца» 
(0+).
10.25 Едим дома (0+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.05 «Чудо техники» 
(12+).
13.00 «Дачный ответ» (0+).
14.05 «Малая Земля» 
(16+).
15.00 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
16.05 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 Ты не поверишь! 
(16+).
22.10 «Звезды сошлись» 
(16+).
0.00 Премьера. «Top Disco 
Pop» (12+).
1.55 Андрей Панин, Миха-
ил Пореченков, Мария Зво-
нарева в боевике «ТРИО» 
(16+).
4.00 Детективный сериал 
«ПРОЩАЙ, «МАКАРОВ»!» 
(16+).

6.45 Евгений Леонов, Ана-
толий Папанов, Всеволод 
Сафонов, Нина Ургант 
в фильме «Белорусский 
вокзал».
7.00 Новости.
7.10 «Белорусский вок-
зал». Продолжение.
8.50 «Смешарики. ПИН-
код» .
9.00 «Часовой» (12+).
9.35 «Здоровье» (16+).
10.40 «Непутевые замет-
ки» с Дм. Крыловым (12+).
11.00 Новости.
11.15 «Честное слово» с 
Юрием Николаевым.
12.00 Премьера. «Моя ма-
ма готовит лучше!» .
13.00 Новости.
13.15 «Теория заговора» 
(16+).
14.15 К 95-летию Анатолия 
Папанова. Премьера. «Так 
хочется пожить...» (12+).
15.20 Анатолий Папанов 
в фильме «Дети Дон Ки-
хота».
16.50 «Москва слезам не 
верит».
19.45 «Клуб Веселых и На-
ходчивых». Высшая лига. 
Первый полуфинал  (16+).
22.00 Воскресное «Вре-
мя». Информационно-ана-
литическая программа.
23.30 «Что? Где? Когда?» 
Финал осенней серии игр.
0.45 Премьера. Дима Би-
лан, Светлана Иванова, 
Юлия Пересильд в филь-
ме «Герой»  (12+).
2.15 Премьера. Концерт 
Димы Билана .
4.05 Джин Хэкмен в при-
ключенческом фильме 
«Французский связной» 
(16+).
6.05 «Модный приговор».

7.00 «Алиса знает, что де-
лать!» (6+). Мультсериал.
7.35 «Смешарики». (0+). 
Мультсериал.
8.00 «Приключения Кота в 
сапогах». (6+). 
Мультсериал.
8.50 «Три кота». (0+). 
Мультсериал.
9.00 «Приключения Кота 
в сапогах». (6+). Мультсе-
риал.
10.00 «Праздник кунг-фу 
Панды». (6+). 
Мультфильм.
10.30 «Кунг-фу Панда. Не-
вероятные тайны». (6+). 
Мультфильм.
11.15 «Кунг-фу Панда». 
(6+). Полнометражный 
анимационный фильм. 
США, 2008 г.
13.00 «Кунг-фу Панда-2». 
(0+). 
14.40 «Кунг-фу Панда-3». 
(6+). 
16.20 «ПИРАТЫ КАРИБ-
СКОГО МОРЯ. ПРОКЛЯ-
ТИЕ «ЧЁРНОЙ ЖЕМЧУ-
ЖИНЫ». (12+). Приклю-
ченческий фильм.
19.05 «ПИРАТЫ КАРИБ-
СКОГО МОРЯ. СУНДУК 
МЕРТВЕЦА». (12+). При-
ключенческий фильм. 
22.00 «УСПЕХ». (16+). Му-
зыкальное шоу. Премьера.
0.00 «АМЕРИКАНСКИЙ 
ПИРОГ. СВАДЬБА». (16+). 
Комедия. 
1.50 «ФОРРЕСТ ГАМП». 
(0+). Трагикомедия.
4.30 «ОТЕЦ-МОЛОДЕЦ». 
(16+). Комедия. CША - Ин-
дия, 2013 г.
6.30 «Музыка на СТС». 
(16+).

8.00 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком. 
9.00 «ТНТ. Best» (16+). 
10.00 «Дом-2. Lite» (16+).
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). Реалити-шоу.
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). 277-я серия.
13.00 «УЛИЦА» (16+). Ко-
медия. 
15.00 «Однажды в России» 
(16+). 96-я серия.
16.00 «ФОРСАЖ 5» (16+). 
Боевик, триллер. США, 
2011 г.
18 .30  Большое кино: 
«ФОРСАЖ 6» (12+). Бое-
вик, триллер. США, 2013 г.
21.00 «Танцы» (16+). Про-
грамма .
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.00 «СТАРИКАМ ТУТ НЕ 
МЕСТО» (16+). Триллер. 
США, 2007 г.
4.20 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа .
4.55 «ВЕРОНИКА МАРС». 
«Освежающий напиток» 
(16+). Детективный сери-
ал. 9-я серия.
5.50 «ВЕРОНИКА МАРС». 
«Рождество семейства Эк-
холз» (16+). Детективный 
сериал. 10-я серия.
6.45 «САША+МАША. ЛУЧ-
ШЕЕ» (16+).
7.00 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда

Пятница, 27 октября 2017 г.

Быстро летит время… Прошло  
25 лет с момента открытия един-
ственного в нашем городе лицея. 
По приказу завгороно Л.Я. Локши-
ной от 30.08.1992 г. уже 1 сентября 
распахнул свои двери городской 
лицей для первых 60-ти учеников 
из разных школ города, прошедших 
конкурсный отбор. Это были очень 
одаренные ребята, имеющие пыт-
ливый ум, природные и творческие 
способности, с горящими глазами и 
романтическими помыслами.

А какими одухотворёнными были 
первые педагоги лицея! В их числе:
l Иван Тимофеевич Канин, пер-

вый директор лицея, уважаемый 
всеми человек;
l Николай Иванович Куницын, 

замечательный литератор, оратор и 
патриот лицея, принявший в этом же 
году эстафету руководства лицеем; 
l Элеонора Нестеровна Богда-

нова, учитель русского языка и ли-
тературы, автор лицейского гимна, 
любимица всех лицеистов;
l Николай Иванович Овсов, учи-

тель математики, самый строгий и 
самый добрый одновременно чело-
век, щедро дающий прочные знания 
и требующий от других полной само-
отдачи, а иначе «зачем?», считал му-
дрый педагог;
l Тамара Александровна Са-

винова, первоклассный учитель 
английского языка, завуч лицея, 
творческая личность, всецело по-
святившая себя детям и любимой 
профессии;
l Елена Владимировна Душина, 

молодой и творческий педагог, орга-
низатор зарождающихся лицейских 
традиций, настоящий друг ребят;
l Сергей Георгиевич Контор-

ских, учитель физики, умеющий  
такой сложный предмет разъяснить 
с юмором и опорой на личностные 
особенности каждого ученика;

l Немытышев Владимир Георги-
евич, настоящий мастер, научивший 
многих мальчишек мужским рабочим 
премудростям.

В числе замечательных педаго-
гов первых лет существования ли-
цея были известные своей неор-
динарностью и талантом, а самое 
главное – человеческой отзывчи-
востью и добротой к детям. Среди 
них Анатолий Николаевич Пуляев, 
учитель химии и впоследствии за-
меститель директора лицея, привер-
женец создания особой лицейской 
системы образования одарённых 
ребят; Виктор Петрович Чергинец, 
учитель физической культуры, с ко-
торым лицеисты победно покоряли 
спортивные вершины по баскетбо-
лу, волейболу, лёгкой атлетике не 
только в Усть-Кутском районе, но и 
за его пределами; Валентина Ива-
новна Якимова, учитель русского 
языка и литературы, руководитель 
литературного клуба «Встреча», 
влюбившая в себя и в свой предмет 
сотни лицеистов; Вера Витальевна 
Колденкова, учитель МХК, ценитель 
прекрасных человеческих качеств, 
способная легко и быстро решать 
многие проблемы, даже материаль-
но-хозяйственного уровня, лишь бы 
на благо лицея! 

Вспоминаются улыбающаяся  
учитель информатики Валентина 
Витальевна Кобелькова, учитель 
физики, мудрая и спокойная Светла-
на Павловна Светлолобова, одухот-
ворённые учителя русского языка и 
литературы Юлия Александровна и 
Татьяна Гавриловна Кузаковы. Рада 
знакомству и плодотворной совмест-
ной работе с Марией Михайловной 
Васильевой, учителем математики, 
и Ольгой Витальевной Толмачёвой, 
учителем химии, которые, работая 
заместителями директора лицея в 

начале 2000-х годов, стали инициа-
торами новых лицейских традиций.

Горжусь тем, что в лицее успеш-
но работает учителем русского язы-
ка и литературы выпускница лицея  
1996 г. Ольга Воробьёва (сейчас 
Ольга Вячеславовна Тоточенко) и 
уже десятки детей первых выпуск-
ников 90-х годов тоже стали лицеи-
стами. Можно смело говорить о на-
личии целых семейных династий, 
прошедших лицей в качестве уче-
ников, либо педагогов!

Отдельно хотелось бы сказать 
о воспитателях, освобождённых 
кураторах, которыми всегда гор-
дился лицей… Это люди, безгра-
нично любящие детей и лицей в 
целом, могли забыть о времени, 
личных проблемах и быть неза-
менимыми помощниками во всех  
лицейских делах… Спасибо им всем 
огромное, работающим и работав-
шим в разные годы: Римме Дмитри-
евне Казариновой, Вере Алексан-

дровне Бесхлебновой, Елене Алек-
сандровне Герасимовой, Валентине 
Николаевне Кожевниковой, Галине 
Анатольевне Ознобихиной, Нине 
Николаевне Локтевой, Владимиру 
Ивановичу и Нине Петровне Прони-
ным, Елене Анатольевне Некрасо-
вой, Евгении Николаевне Павленко, 
Вере Юрьевне Антипиной, Галине 
Ивановне Шумиловой, Нине Анато-
льевне Бантыш и всем остальным, 
кто имел счастливый жребий хоть на 
короткое время работать в лицее и 
оставить добрый след в памяти кол-
лег и лицеистов.

Когда меня спрашивают о лицей-
ских «фишках», я говорю о нали-
чии возможности для ребят полу-
чить в стенах лицея качественное 
профильное образование, хорошо 
подготовиться к сдаче ЕГЭ и посту-
пить в любой вуз преимущественно 
на бюджетной основе; о возможно-
сти для разнообразных занятий по  
интересам во внеурочное время. Но  

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Как быстро летит время…

самое главное – это наличие особой, 
доверительной и зачастую семей-
ной атмосферы взаимоотношений 
между всеми субъектами образова-
тельных отношений. 

Были, есть и будут разные си-
туации, но всегда радуюсь победе 
здравого смысла, лицейского стату-
са, основанного на тех либеральных 
ценностях, которые зародились в на-
чале 90-х годов и продолжают жить 
в лицее сейчас. 

Пусть у нынешнего поколения  
лицеистов не прервётся ниточка 
традиций, которые им достались от 
первых выпускников, пусть у ныне 
работающих педагогов планка их 
профессионального мастерства ста-
нет ещё выше!

Всем искренне желаю счастли-
вого долголетия, новых творческих 
побед и открытий! С наступающим  
25-летним юбилеем!

С уважением Е.А. Кузнецова.

25 лет назад в городе Усть-Кут открылся единственный лицей,  
коллектив которого продолжает добрые традиции прошлого и всегда полон творческих сил.
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Какой бы символ 
города выбрали вы?

Изучаем наш край
В середине октября в школе № 4 прошла краеведческая кон-

ференция «Сибирский край, Усть-Кутская земля», посвященная 
80-летию Иркутской области. 

Все присутствующие с большим 
интересом слушали Семена Воро-
бьева (8 «В» класс), который по-
добрал увлекательный, с красоч-
ными изображениями, материал 
по теме «Культура Прибайкалья: 
эвенки». По-новому прозвучали 
сведения о героях земли Иркут-
ской в докладе Александра Горе-
мыкина (8 «В» класс). 

Диана Мирказимова и Мария Го-
лотюк (5 «В» класс) заняли 3 ме-
сто. Никита Храмкин (5 «А» класс), 
который занял второе место, со-

общил интересную информацию 
об Иване Алексеевиче Галкине, 
основателе нашего города. 

Первое место заняла Виктория 
Волобуева (5 «Б» класс). Она рас-
сказала об учителе математики 
Т.Д. Копцевой, которая была на-
граждена премией президента. 

Также с большим вниманием 
слушали Екатерину Прохорову 
(8 «Г» класс). Тема её доклада 
– «Быстрее. Выше. Сильнее», в 
нем рассказывается о знамени-
тых спортсменах города Усть-Кута. 

Виктория Суханова (10 «А» 
класс) также заняла первое ме-
сто. В своем докладе «История 
магистрали» она ответила на во-
прос «Где начиналось строитель-
ство БАМа в довоенное время?». 
Впервые была освещена мало-
известная тема для учащихся – 
«Коллективизация в Усть-Кутском 
районе», докладчик – ученик 7 «А» 
класса Дмитрий Бурков (2 место). 
Анна Чернова и Татьяна Егорова 
(8 «А» класс) заняли третье место 
с докладом «Мы живем в тайге», в 
котором говорилось об отношени-
ях человека и природы. 

С.Д. Семидельская, 
учитель истории школы № 4.

Анна Чернова и Татьяна Егорова предлагают жителям обра-
тить внимание на такие недопустимые явления, как хищниче-
ская вырубка леса. Каждый должен помнить, что дерево можно 
спилить за три минуты, а вырастить до зрелого возраста не хва-
тит и полвека. 

Члены отряда «Ориентир» предложили выбрать символ наше-
го города. Анна и Татьяна провели опрос учащихся в школе сре-
ди младшего, среднего и старшего звена. В качестве символов 
были предложены ель, лиственница и кедр. Большинство ребят 
проголосовали за сибирский кедр, так как это дерево-лекарь с 
древнейших времён. В кедровниках водится большое количе-
ство птиц и пушных зверей, шкуры которых являются «мягким 
золотом Сибири». 

Учащиеся предложили устраивать «День сибирского кедра» в 
конце сентября, где можно будет представить материал о хвой-
ных деревьях, приготовить различные блюда из орехов, поделки 
из дерева и прочее.

Члены поисково-краеведческого отряда «Ориентир» предлага-
ют жителям нашего города провести дискуссию по этому предло-
жению на страницах газеты «Диалог-ТВ» и надеются на активное 
участие устькутян в обсуждении этого вопроса.

Виктория Суханова, 
командир ПКО «Ориентир», 

ученица 10 «А» класса школы № 4.

Уважаемые работники службы судебных приставов!
Поздравляем вас с профессиональным праздником – 

Днем судебного пристава!
Как известно, предписание закона сводится к следующему: 

честно жить, не обвинять других, каждому возлагать по заслу-
гам. Это основный принцип, которым вы руководствуетесь  при 
исполнении ваших служебных обязанностей. Ваша служба несет 
на себе огромную нагрузку, исполняя решения судов и восста-
навливая справедливость, ставит достойную точку в решениях 
судебных инстанций, воспитывает в гражданах понимание неот-
вратимости действия закона и ответственности за свои поступки. 

Вынести судебное решение – это полдела. Сегодня добиться 
исполнения решения — это главная задача, которую вы с честью 
несете. Вы всегда находитесь в непростой ситуации, которая, 
с одной стороны, заставляет погружаться в сложные, неодно-
значные житейские и производственные отношения. С  другой 
– требует четкости и оперативности в выполнении судебных ре-
шений о предоставлении жилья гражданам, взыскивать долги по 
заработной плате,  налогам,  алиментам с нерадивых родителей, 
забывших о своем долге, административные штрафы, исполни-
тельные сборы, которые идут, в том числе,  на выплату пенсий 
и пособий. Именно в этом и заключается ежедневная кропотли-
вая работа сотрудников вашего ведомства. 

Залогом успеха в столь непростом и ответственном деле явля-
ются профессионализм, честь, порядочность, принципиальность. 
За эффективностью вашей работы стоит огромный каждоднев-
ный  труд, терпение, умение найти подход к каждому человеку. 

Примите искреннюю признательность за добросовестную 
службу и пожелания крепкого здоровья, семейного благополу-
чия, дальнейших успехов в вашей нелегкой ответственной ра-
боте! Пусть никогда не изменяет судебному приставу выдержка, 
не угасает стремление к профессиональному росту, сохранению 
правовых традиций и укреплению российской государственности! 

Администрация муниципального образования
 «Город Усть-Кут»

Депутаты думы муниципального образования 
«Город Усть-Кут»

Члены поисково-краеведческого отряда «Ориентир», 
не забывая о том, что текущий год является Годом эко-
логии, решили обратить внимание жителей на проблему, 
связанную с незаконной вырубкой лесов и пожаров. Кро-
ме того, они затронули тему символики нашего города. 

Издревле собака была защитни-
ком человека. С ней мужчины от-
правлялись на охоту, оставляли её 
за сторожа, с собакой делились по-
следним как с другом. В русском 
фольклоре мы нередко встречаем 
пса – верного друга, спасающего 
главного героя. Чаще всего собака 
олицетворяла помощника, который 
никогда не бросал своего хозяина. 
В северных широтах нашей страны 
эти животные использовались как 
ездовые. 

Какие функции осуществляют со-
баки в наше время? Сегодня широ-
кое распространение имеют слу-
жебные собаки, собаки-поводы-
ри, собаки-спасатели, не меньшей  
популярностью в наше время поль-
зуются и декоративные собачки.  
Несмотря на то, что собаки выполня-
ют различные функции, они, в пер-
вую очередь, являются для людей 
верными друзьями.

А в истории человечества есть не-
мало страниц, посвященных этим 
верным животным. Миру известны 

доблестный Барри, спасатель, ов-
чарка Елга, спасавшая жизнь сол-
дат, Бобби и Хатико, олицетворя-
ющие верность человеку. А кто не 
знает о собаках, которые в годы Ве-
ликой Отечественной войны были 
связистами, санитарами, сапёрами? 
Есть множество историй о собаках, 
которые проявляли преданность и 
верность в отношении человека. 

А теперь перенесемся в совре-
менность. Что мы видим на наших 
улицах? Стаи бездомных собак,  
которые в поисках пищи перевора-
чивают городские свалки. Стаи от-
чаявшихся животных, которых, как 
надоевшие игрушки, человек выбро-
сил на улицу. Взгляните в эти полные 
жалости глаза. У каждой бродяги они 
выражают невосполнимую грусть. А 
почему? Почему сегодня мы почти 
не удивляемся, слыша о новых напа-
дениях бездомных псов на людей? 
Когда это преданное животное стало 
нашим злейшим врагом? Почему мы 
все больше его боимся и все мень-
ше восхищаемся им? 

Покупая собаку, человек думает, 
что это еще один способ потешить 
себя, детей. Как приобрести новую 
вещицу. Но на самом деле все это 
не так. В знаменитой своей сказке 
французский писатель Антуан де 
Сент-Экзюпери произносит очень 
важные слова: «Мы в ответе за тех, 
кого приручили». Думаю, каждому 
знакомо это выражение. Но каждый 
ли понимает его? 

Я часто думаю, что бездомные со-
баки – живой памятник нашему об-
ществу. Наверное, больному обще-
ству. Обществу, где взрослые люди 
не могут решить эту проблему. А 
ведь если бы каждый ответственно 
относился к своим действиям, то той 
картины, которую мы видим сегодня 
на улицах и во дворах, не было бы. 

Ведь собаки самые терпеливые и 
благодарные животные в мире. Они 
всегда будут рядом с человеком. И 
как бы мне хотелось, чтобы это со-
седство было всегда добрым.

С чего начать? Наверное, с того, 
что приобретая животное, нужно в 
первую очередь, задуматься об от-
ветственности, которую вы на себя 
берёте. Не воспринимать собаку как 
игрушку, развлечение, а как живое 
разумное существо, как члена се-
мьи, как верного друга.

А ещё давайте будем помнить о 
том, что «только от жизни собачьей 
собака бывает кусачей».

Дарья Синюшкина,  
юнкор ЦДО.

Только от жизни собачьей
Какой станет Россия в 2035 году? Можно бесконечно предпо-

лагать разные пути развития, решать, каким станет общество 
и наше государство в целом. Английский поэт Олдос Хаксли 
когда-то сказал: «Я хотел изменить мир, но понял: единствен-
ное, что точно могу изменить, — я сам». Чтобы стать одной 
из ведущих держав, нужно начинать перемены с самых про-
стых вещей, с того, что нас окружает, с чем мы сталкиваемся 
каждый день. Я предлагаю поговорить о такой проблеме, как 
бездомные собаки. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ
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В этом году 39 ребят из 13 обра-
зовательных учреждений приняли 
активное участие в мероприятии. 
К участию в конкурсе допускались 
лишь те учащиеся, которые пред-
ставили проект вместе с заявкой. 
Все участники «Фабрики проектов» 
объединились в пять творческих 
агентств, в которых и создавали свои 
проекты, а после защищали их на 
сцене перед жюри и гостями.

Ребята из первого агентства (МОУ 
Лицей, СОШ № 2, СОШ № 3) с кура-
тором А.В. Галимовой создали про-
ект «Сапфиры земли Иркутской». 
Они предлагали объединить уси-
лия по охране озер Солёное и Со-
лонецкое, чтобы эти уникальные 
водоемы с минеральным составом 
вод не исчезли.

Агентство № 2 (УИВТ, МОУ СОШ 
№ 5,СОШ п. Магистральный) под 
руководством куратора Н.В. Саве-
льевой защищали проект «Сказ о 
рыбаке, рыбке и охране бассей-
на реки Лены», где предлагали  
поставить под контроль охрану  
места нереста тайменя, сибирского  
осетра, которые находятся на грани 
исчезновения. 

Центр дополнительного образования – 
территория творчества

В Центре дополнительного 
образования состоялся XI му-
ниципальный творческий эко-
логический конкурс «Фабрика 
проектов», темой которого 
стали проекты «Особо охраня-
емые территории Иркутской 
области». Участниками кон-
курса стали ребята из школ 
№ 2, 3, 5, 6, 7, 8, 9, 10, МОУ Ли-
цей, УИВТ (филиал) ФБОУ ВПО 
«НГАВТ», СОШ п. Янталь и при-
езжие гости из МОУ СОШ № 22 
п. Магистральный Казачинско-
Ленского района.

Третье агентство (объединение 
ТЭФИ ЦДО, МОУ СОШ № 10, МКУ 
СОШ № 6 им. А.Н. Шерстяннико-
ва) под руководством куратора Н.Б.  
Голиковой подготовили проект «Соз-
дание экологической тропы «Скала 
Мир». Ребята провели большую ра-
боту по ее созданию. Проект был 
подкреплен статистическими дан-
ными, результатами опросов, кото-
рые были отражены в диаграммах.  

«Фабрика проектов – 2017». Церемония фотографирования участников на память.

Началось мероприятие с яркого выступления 
хореографического коллектива «Элегия»  

под руководством И.Ю. Фром.

Ведущая Е.В. Алексеева на протяжении всего  
мероприятия поддерживала праздничную атмосферу, 

 эмоциональный настрой участников конкурса.

Также их выступление запомнилось 
театрализованной композицией.

Ребята из четвертого агентства 
(МОУ СОШ № 7, МОУ СОШ № 8, 
СОШ п. Янталь) работали с курато-
ром О.Г. Филатовой. На защиту был 
представлен проект «Семь чудес 
Усть-Кута и Усть-Кутского района».

Проект агентства № 5 (МОУ СОШ 
№ 9), куратор А.А. Дадыко, называл-
ся «Чемпионат по сбору мусора на 

острове Ольхон». В своём высту-
плении ребята предлагали занять-
ся организацией сбора мусора в 
форме соревнований, для того что-
бы уменьшить экологическую опас-
ность. Защита проекта получилась 
интересной и познавательной. 

Пока ребята занимались разра-
боткой своих экологических про-
ектов, учителям были предложены 
разные мастер-классы, на которых 

они могли научиться чему-то новому. 
Например, изготовлению поделок с 
использованием природного матери-
ала: мха, древесной стружки, шишек 
и орехов. Мастер-классы проводили 
педагоги декоративно-прикладного 
творчества ЦДО: М.П. Марисова, 
Л.В. Федотова, Е.В. Шмелева. Пол-
тора часа прошли незаметно для 
гостей и участников творческих ма-
стерских. Все ушли в приподнятом 
настроении, а в подарок получили 
сувениры.

Итоги конкурса
В заочном туре 1 место заняла 

команда МОУ СОШ Лицей, 2 место 
– МОУ СОШ № 2, 3 место поделили 
УИВТ и МОУ СОШ № 5.

По решению жюри в очном туре 
1 место досталось агентству № 3, 
в составе которого – объединение  
ТЭФИ ЦДО, МОУ СОШ № 10, МКУ 
СОШ № 6 им. А.Н. Шерстянникова,  
2 место – агентство № 5 из МОУ 
СОШ № 9, 3 место – агентство № 1 
(МОУ Лицей, СОШ № 2, СОШ № 3). 

Администрация МКУ ДО ЦДО  
УКМО «Фабрики проектов-2017» 
благодарит за поддержку в органи-
зации и проведении фабрики Н.В. 
Тетерину, заместителя начальни-
ка Управления культуры, спорта и 
молодёжной политики администра-
ции УКМО; индивидуальных пред-
принимателей: В.Н. Воробъёву,  
В.В. Шарифуллину, М.З. Набиева, 
Р.Г. Филиппова. 

После объявления победителей 
и призёров все дружно участвова-
ли в церемонии фотографирования 
на память.

Дарья Гусейнова, юнкор ЦДО.
Фото из архива ЦДО.

С 1 ноября по 25 декабря будет 
реализована акция «Марафон 
добрых дел», в рамках которой 
пройдут различные мероприятия, 
направленные на помощь боль-
ным детям.

Волонтеры объединения «Раду-
га добра» продолжают организо-
вывать благотворительные акции и 
помогать тем, кто попал в беду. Они 
регулярно бывают в приюте для до-
машних животных, посещают Центр 
помощи детям, оставшимся без  
попечения родителей. Благотво-

ТЕЛЕНОВОСТИ «9 ЭТАЖ»
Ветераны не могут  

воспользоваться путевками на 
лечение в санатории «Эйсейра»

Ветераны войны не могут воспользоваться правом на льгот-
ное лечение в санатории «Эйсейра». Из-за отсутствия теплообе-
спечения лечебное учреждение не может предоставлять услуги 
пациентам, ведь в корпусах и процедурных кабинетах темпера-
тура недопустимо низкая. 

Такая ситуация возникла из-за долгов перед предприятием «Усть-
Кутские тепловые сети и котельные», руководство которого не идет 
на компромисс и не подключает санаторий к системе теплообеспе-
чения. До сегодняшнего дня пожилые люди, получившие путевки от 
районного совета ветеранов, не могут начать курс лечения.

Среди тех, кто с нетерпением ждет этого – ветераны войны, тру-
женики тыла, дети войны. Руководитель лечебного учреждения Ла-
риса Козлова вместе с пациентами пытается найти компромиссный 
вариант решения проблемы, возникшей из-за долгов перед тепло-
снабжающим предприятием. Частично они оплачиваются, но только 
в корпусах «Эйсейры» до сих пор нет тепла. При этом температура 
воздуха ночами опускается ниже 10 градусов. 

По словам Людмилы Козыревой, председателя районного совета 
ветеранов, двум субъектам, которые являются юридическими лица-
ми, никто не в праве диктовать, как они будут работать. Этим вопро-
сом занимались мэр УКМО Т.А. Климина и заммэра Е.А. Кузнецова, 
но они не обладают такими полномочиями, чтобы приказать тепло-
снабжающей компании подключить «Эйсейру». 

Почему в один ряд с предприятиями-должниками, к которым при-
меняются жесткие меры по отключению тепла, ставятся лечебные 
учреждения, оказывающие услуги льготной категории граждан,  
непонятно. Сейчас этим вопросом занимается прокуратура города, 
в адрес которой руководством санатория направлено заявление. 

Соб. инф.

Волонтеры спешат на помощь
рительные ярмарки, организован-
ные ребятами, стали уже доброй  
традицией. 

Алена Степанова, одна из самых 
активных волонтеров объединения, 
рассказала, что в рамках марафо-
на будет проведена акция «Коро-
бочка добра». В магазинах города 
будут размещены специальные ко-
робки по сбору средств для лече-
ния усть-кутских детей. Также будут 
организованы две благотворитель-
ные ярмарки: первая – у торгового 
центр «Лена», вторая – во время 
благотворительного концерта в ДК  

«Магистраль». Устькутяне могут  
помочь волонтёрам, если у них есть 
такое желание – поучаствовать в 
продаже изделий ручной работы, 
предоставить свою продукцию для 
продажи или просто купить что-то 
на ярмарке. 

Впервые ребята проведут акцию 
«Вязанное тепло», будет организо-
ван сбор вязанных вещей для детей 
из Центра помощи детям, оставшим-
ся без попечения родителей. В мага-
зинах также будут расположены ко-
робки, в которые любой желающий 
может положить шарф или варежки, 
носки или шапочку. 

«Елочка желаний» – одна из люби-
мых акций волонтеров, которая по-
зволяет не только получить подарки, 
но и поверить в чудеса. На установ-
ленных елках будут развешаны фо-
тографии детей из детского дома с 
пожеланиями того, что они хотят на 
Новый год. Так, каждый может ис-
полнить маленькую мечту ребенка.

Жизнь волонтеров насыщенная и 
яркая – они организовывают акции 
и мероприятия, помогают людям и 
весело проводят время вместе. Они 
призывают всех присоединиться к 
их объединению и творить добрые 
дела вместе.

Записала Анастасия Чепелева.
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За трапезой
Настоящий густой, крепкий, с 

насыщенным, пикантным и упо-
ительным ароматом кофе может 
получиться только при условии 
правильного его приготовления. 
Такой процесс можно сравнить с 
настоящим искусством, которым 
обладает не каждый человек. Что-
бы самостоятельно сотворить ко-
фейный шедевр, нужно знать, как 
правильно варить кофе. И в этом 
вам помогут секреты от профес-
сионалов. 
КаК И КаКой Кофе луЧше 
выбраТь

Многих гурманов интересует ще-
петильный вопрос о выборе «свое-
го» кофе. Не стоит искать однознач-
ного и единственного ответа на этот  
вопрос, потому что на свете просто 
не существует одной марки, фирмы 
или производителя самого лучшего 
кофе. Его выбор зависит только от 
вкусовых предпочтений человека. 
Но существуют несколько советов 
от бариста, которые помогут вам 
определиться с тем, какой именно 
кофе лучше всего выбрать. Покупая 
цельные зерна, понюхайте их. Они 
должны источать свежий, насыщен-
ный аромат. Если это не так, продукт 
либо слишком долго хранился, либо 
отсырел, а это непременно отраз-
ится на качестве напитка. Помимо 
свежего и четкого запаха, кофейные 
зерна должны иметь красивый вид. 
На продукте должна отсутствовать 
плесень и другие следы несвежего 
состояния. Размер и цвет у всех зе-
рен также должен быть одинаковый. 
Практически все сорта кофе при 
правильном приготовлении имеют 
привлекательный запах и вкус, но 
больше насыщенности будет иметь 
арабский сорт, потому что в нем со-
держится больше всего масел. Если 
вы поклонник крепкого кофе, тогда 
для вас больше подойдет сорт под 
названием робуста. Для уменьше-
ния кофеина в напитке этот сорт 
желательно разбавить с арабикой. 
Кстати, совмещая сорта кофе, вы 
получите более вкусный напиток. 

Кофе в ТурКе…
Варить кофе можно с помощью 

разных способов, но самым тра-
диционным является использова-
ние турки. Такая кофейная посуда 
бывает разных размеров и может 
быть изготовлена из разных мате-
риалов. Форма турки подбирается в 
зависимости от количества кофема-
нов, а материал — от личных пред-
почтений.

Помните о последовательном 
проведении процесса варки. Сразу 
стоит сказать о том, что варить за 
один раз большое количество кофе 
в турке не рекомендуется, так как 
считается, что чем больше кофе вы 
варите за одну варку, тем меньше 
аромата и вкусовых качеств он бу-
дет иметь. Средний объём напитка 
должен достигать 100-150 мл. Имен-
но этот нюанс бариста рекомендуют 
помнить всем кофеманам. Перед 
варкой напитка обдайте турку ки-
пятком, чтобы не было контраста 
температуры во время его приго-
товления. Не обязательно использо-
вать кипяток — посуду можно слег-
ка подогреть над паром или просто 
подержать над горячей конфоркой. 
Далее можно приступать к подго-
товке смеси. В магазине, конечно 
же, можно приобрести уже готовый 
измельченный продукт, который так 

и называется «Для приготовления 
кофе в турке». Но, если вы хотите 
сварить вкусный кофе, помните, что 
для получения раскрытого арома-
та и богатого вкуса лучше исполь-
зовать цельные зерна, помолотые 
собственноручно перед приготов-
лением напитка. Если же по утрам 
у вас нет возможности пользоваться 
кофемолкой, то вы можете заранее 
намолоть зерна, хранить их следует 
в стеклянной посуде, которая герме-
тично закрывается. Чтобы продукт 
не впитал в себя запахи других про-
дуктов и не отсырел, его следует 
хранить не более нескольких дней. 
Итак, турка с кофейной смесью го-
това. Теперь нужна вода. Именно в 
этом пункте многие люди допускают 
грубейшие ошибки, используя для 
варки кофе воду из крана или просто 
прокипяченную. Самым идеальным 
вариантом станет очищенная или хо-
тя бы профильтрованная вода. За-
лейте в турку воду на одну порцию 
(100-150 мл), подогрейте и насыпьте 
готовую смесь (одна чайная ложка 
с небольшой горкой). С такой дози-
ровкой воды с порошком вы получи-
те достаточно крепкий кофе. Перед 
закипанием напитка (не доводя до 
кипения) можете по желанию доба-
вить пряности и любимые специи. 
Теперь следите за процессом за-
кипания напитка — как только пена 
начнет подниматься, перемешайте 
смесь, подождите несколько секунд 
и снимите с огня. Правильная вар-
ка кофе — это не только подготовка 
всех продуктов и процесс приготов-
ления. Вовремя снять кофе с огня 
— это половина успешного процес-
са приготовления напитка. 

Стандартная дозировка для по-
лучения крепкого кофе, указанная 
выше, соответствует получению 
эспрессо (самый крепкий напиток в 
маленькой дозировке). Чтобы полу-
чить американо, можете уменьшить 
количество порошка, добавляемого 
в воду или просто разбавить полу-
ченный эспрессо горячей водой. 
Анис и корица придадут напитку 
неповторимый аромат. Интенсив-
ность огня при варке напитка долж-
на быть минимальной, потому что 
при сильном огне он может полу-
читься слишком горьким или вовсе 
кислым. Самый мелкий помол зерен 
и самый маленький огонь при варке 
— это два очень важных фактора 
при приготовлении напитка. Чтобы 
понять сварился ли кофе, посмо-
трите на гущу — в ней не должно 
быть крупных частиц. Кстати, чем 

меньшей будет интенсивность огня, 
тем крепче получится кофе. Готовый 
напиток разливается в специальные 
небольшие чашки для кофе. Дело в 
том, что разлитый в большие чашки, 
кофе быстро теряет свои свойства, 
аромат и вкус, к тому же это вовсе 
не эстетично. 

Помните, что избыток кофейно-
го порошка может привести к повы-
шенному давлению и появлению 
горечи. Правильно приготовленный 
кофе позволит насладиться всем 
букетом ароматного напитка.  По-
сле приготовления кофе не спишите 
его пить, потому что ему нужно вре-
мя для настоя. Этот процесс позво-
лит пенке приобрести более выра-
зительный цветовой оттенок, а сам 
напиток насытится богатым арома-
том и вкусом. Можете накрыть на-
питок, например, блюдцем. Чтобы 
кофе настоялся после варки, а так-
же вобрал в себя все качества, при-
надлежащие ему, достаточно будет 
трех минут. После этого можете кап-
нуть несколько граммов прохладной 
воды, чтобы гуща осела, не мешала 
наслаждаться волшебным вкусом и 
ароматом напитка.

…И в КофемашИНе
Следующий способ сварить вкус-

ный кофе — это использование  
кофеварки или кофемашины. Чтобы 
напиток был наполнен богатым вку-
сом и непревзойденным ароматом, 
сначала следует выбрать хорошую 
модель кофемашины. «Хорошая мо-
дель» — это та, которая имеет вы-
сокое давление. Чем выше будет 
показатель давления в технике, тем 
вкуснее, насыщеннее и натуральнее 
получится напиток. Высокое давле-
ние позволяет воде иметь большую 
температуру, а это приводит к экс-
трагированию зерен (вытягивание 
из них аромата и вкуса). Хорошая 
кофемашина создаст оптимальный 
режим для изготовления ароматного 
напитка. Не зря в дорогих заведени-
ях гостям предлагают кофе именно 
из кофемашин — во время приго-
товления такого напитка нельзя до-
пускать его кипячения, а такая тех-
ника «знает», как приготовить вкус-
ный кофе не теряя ни капли аромата 
и вкуса. Готовить напиток в технике 
— задача очень легкая, поскольку 
все, что нужно сделать — это засы-
пать зерна или порошок в нужную 
емкость и залить воду, а далее ма-
шина сама проведет весь процесс. 

Источник: kivahan.ru

Десерты к кофе
если вы решили пригласить друзей на чашечку кофе, не за-

будьте позаботиться и о десерте. К кофе можно подать пече-
нье, пирожное, кекс, в общем, все, что ваша душа пожелает. 
еще лучше если выпечка будет собственного приготовления, 
её неповторимый аромат придаст еще больше домашнего  
уюта и настроит собравшихся на теплое общение.

булоЧКИ К Кофе

Ингредиенты:
l мука – 2 стакана
l Сахар – 1 стакан
l Яйца – 6 шт.
l Сливочное масло – 200 г
l молотые грецкие орехи
   – 2 ст. ложки
Растереть масло с сахаром 

добела, по одному добавить 
яйца, постепенно всыпать му-
ку и вымесить тесто. Сформи-
ровать из теста небольшие 
булочки величиной с грецкий 
орех, посыпать орехами и выпекать в духовке до тех пор, пока 
булочки не приобретут золотистый цвет.

Как сварить «правильный» кофе
РЕкОмЕНдации  баРиСТа

рулеТ шоКоладНый
Ингредиенты:
l мука – 100 г
l Яйца – 4 шт.
l шоколад – 50 г
l Сахар – 100 г
Начинка:
l Сливочное масло 200 г
l Яйца (желтки) – 3 шт.
l Сахар – 100 г
l Кофе (растворимый) –
     1 ст. ложка
l Какао (порошок) –
     1 ст. ложка
l ванилин – по вкусу
Белки взбить с сахаром, добавить желтки, еще раз взбить. Всы-

пать муку, натертый на терке шоколад и перемешать. На проти-
вень положить кулинарную бумагу, смазать маслом, выложить 
тесто и запекать в духовке в течение 15 минут. Затем остудить, 
свернуть рулет вместе с бумагой. Желтки растереть с сахаром, 
прогревая их на водяной бане. Добавить, кофе, какао и ванилин. 
Массу остудить и размять её со сливочным маслом. Развернуть 
рулет, удалить бумагу, выложить на него начинку и снова свернуть.

СмеТаННые ПоНЧИКИ
Ингредиенты:
l мука – 500 г
l дрожжи – 25 г
l Яйца (желтки) – 4 шт.
l Сахар – 1/2 ч. ложки
l Немного молока
l Соль – по вкусу
l Сливочное масло
l Сметана – 100 г
l ванильный сахар –
      по вкусу
Замесить тесто из муки, разведенных в молоке дрожжей и са-

хара, сметаны и яичных желтков. Готовое тесто раскатать в пласт 
толщиной в 1 см и отставить на полтора часа. После чего при по-
мощи стакана вырезать из теста круглые лепешки и жарить их в 
горячем масле. Перед подачей на стол посыпать пончики сахар-
ной пудрой.

kaffein.ru
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